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PRF apreende mais de 1 t
de maconha em caminhão

Governado de MG anuncia 
incorporação de abono 
para os servidores da 
Educação Básica
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Cotação Dólar - real

R$ 5,46

Cotação eUrO - real

R$ 6,33

Gasolina

R$ 6,59

Diesel comum etanol 

R$ 4,69 R$ 4,29

Temperatura Fechamento

20hMáx.: 32º
Min. : 21º

O Ministério do Desenvolvimento 
Regional anunciará hoje, na cidade de 
São Roque de Minas, onde nasce o rio 
São Francisco, o projeto “Nascentes 
Vivas”, que receberá o valor de R$ 10 
milhões, liberados pela Caixa Econô-
mica para recuperar 1,5 mil nascentes 
na Bacia do Rio Verde Grande, ao lon-
go de 27 municípios de Minas Gerais, 
todos eles no Norte de Minas. O  Mi-
nistério do Desenvolvimento Regional 
dá início hoje à Jornada das Águas, em 
evento com a presença do presidente 
Jair Bolsonaro, roteiro que partirá da 
nascente histórica do Rio São Francis-
co, no Norte de Minas Gerais, e percor-
rerá os nove estados do Nordeste.

Com o objetivo de mudar o aspecto visual dos 
11 residenciais da cidade criados pelo programa Mi-
nha Casa, Minha Vida, além de proporcionar mais 
conforto ambiental para seus moradores, a Prefei-
tura de Montes Claros vai plantar nestes locais mais 
de 700 mudas de plantas específicas para calçadas 
(Flamboyant Mirim e Ipê Mirim) a partir desta terça-
feira, 19. A ação vai começar pelo Residencial Vitória 
e será realizada com apoio do 55º Batalhão de Infan-
taria Dionísio Cerqueira.

A Sudene anunciou que MG terá R$ 1.320,6 
milhões para aplicação no FNE em 2022. O or-
çamento para todos 11 Estados é de R$ 26,6 bi-
lhões e representa um crescimento de 10,37% 
em relação ao deste ano e de 12,2% referente 
ao orçamento direcionado aos portes priori-
tários. A programação vem sendo construída 
de forma participativa, com a contribuição dos 
estados. 

Pfizer entrega mais 1,3 
milhão de doses de 
vacina ao Brasil
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conjuntos habitacionais 
receberão 700 mudas em 
Montes claros

Ministério do desenvolvimento anuncia 
recuperação de 1,5 mil nascentes 

DIVULGAÇÃO

Sudene anuncia R$ 
1.320,6 milhões para MG 
aplicar no FNE

A Secretaria Estadual de Saude autorizou o pagamento 
de R$ 223.721,81 aos hospitais de Montes Claros e Janaúba 
que apresentaram o extrapolamento de produção no mês de 
julho deste ano. O secretário  Fábio Baccheretti Vitor man-
dou pagar R$ 24.893,44 a Janaúba e R$ 198.828,37 a  Montes 
Claros 198.828,37. 

SES manda pagar 
extrapolamento de UTi’s 
do Norte de Minas Para o vice-presidente da República, Hamil-

ton Mourão, as empresas brasileiras serão cada 
vez mais cobradas para apresentar melhores 
credenciais ambientais, sociais e de governança. 
Segundo ele, o compromisso com a preservação 
do meio ambiente é hoje um pilar da agenda da 
opinião pública mundial. “O Brasil, convém re-
cordar, sempre trouxe contribuições relevantes 
para o debate internacional acerca do aqueci-
mento global”, disse.

Empresas brasileiras serão mais cobradas por 
compromisso ambiental

DIVULGAÇAO

POLÍTica 4

DIVULGAÇÃO

No último sábado (16), na BR-251, próximo a Salinas, a Polícia Rodoviária 
Federal prendeu um homem, de 42 anos, que estava transportando mais de uma 
tonelada de maconha. O autor estava dirigindo um caminhão com placas de Sal-
vador (BA) quando foi abordado. De acordo com a PRF, durante patrulhamento 
de combate ao roubo de cargas na rodovia, o veículo foi parado pelos agentes. 
Na fiscalização, eles sentiram um forte cheiro de maconha na carroceria e perce-
beram que o motorista apresentava nervosismo.

REGiONaL 5

SEGURaNÇa PÚBLica 8

O rio Verde Grande
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De acordo a sabedoria popular, 
há males que vem para o bem. No 
caso da pandemia da Covid-19 é di-
fícil encontrar algo que possa validar 
este ditado, mas, procurando com 
afinco, podemos acabar achando al-
guma coisa que o confirme. A crise 
sanitária desnudou as deficiências 
brasileiras para o enfrentamento 
desta epidemia. O país demonstrou 
não estar preparado, e esta é a lição a 
ser aprendida. O SUS, nosso sistema 
de saúde, até que se portou razoavel-

mente bem, acima, até, das expecta-
tivas médias.

Enfrentou bravamente uma do-
ença desconhecida, e somente en-
trou em colapso e, assim mesmo, 
por um breve período, por motivos 
que não são de sua responsabilidade 
direta. Na verdade, as falhas foram 
causadas muito mais pelo histórico 
de baixos investimentos públicos 
em equipamentos e produtos, o que 
causou, desde a falta de máscaras e 
de roupas de proteção individual, 

até a falta de oxigênio, respiradores, 
remédios para intubação, e leitos 
equipados para o apoio à vida dos 
pacientes.

Também ficou patente, durante 
o pico da primeira e, mesmo da se-
gunda onda da Covid, a falta de ca-
pacidade produtiva de nossa indús-
tria de equipamentos e de insumos 
farmacêuticos incapaz de reduzir 
nossa dependência de fornecedores 
externos, fato que se refletiu na es-
cassez de equipamentos e produtos 

farmacêuticos e no forte aumento 
de seus preços. A incapacidade bra-
sileira de produzir vacinas sem o 
fornecimento, chinês ou indiano, 
de insumos farmacêuticos básicos é, 
de certo modo, chocante. Faltou de 
tudo, nas cadeias produtivas, desde 
matérias primas e insumos básicos 
como o aço, até componentes sofis-
ticados, como circuitos impressos, o 
que acabou afetando a produção de 
diversas indústrias, aí incluídas algu-
mas montadoras de veículos.

No dia 19 de julho de 2019 a Terra 
entrou no “cheque especial”, esgotan-
do sua capacidade de renovação de 
recursos daquele ano, depois de uma 
série de maus tratos, excesso de polui-
ção, desmatamentos, uso excessivo de 
agrotóxicos e tantos outros problemas 
que prejudicam a saúde do habitat 
humano. O planeta nos deu o sinal de 
que, se não mudássemos nossa forma 
de interagir com a natureza, estaría-
mos em perigo. Mas, não e não! Isso 
era bobagem, afinal a Terra sempre se 
reinventa, seus recursos são inesgotá-
veis e ela suporta tudo. Afinal, serve 
para nos servir e nada mais.

Daí em diante, nada mudou, e no 
final daquele mesmo ano tomou-se 
conhecimento sobre o coronavírus, na 
China. Mas, poderia um vírus do outro 
lado do mundo chegar até aqui? Não e 
não. Em março de 2020, o mundo “fe-
chou”. Todos se viram isolados e o ví-
rus tão temido chegou até aqui, afinal, 
vivemos em uma cadeia que conecta 
todos os seres vivos e também o meio 
ambiente. 

Com o mundo parado, o céu ficou 
mais bonito, no silêncio das ruas, po-
díamos ouvir novamente o cantos dos 
pássaros, e as espécies voltaram a apa-
recer nas nossas janelas, como carca-

rás, canarinhos, jacus e outros. E assim, 
percebeu-se que com as ruas vazias e a 
redução de gases poluentes, o ar ficou 
mais leve. Como consequência, con-
seguimos aumentar a sobrevida dos 
nossos recursos naturais e tivemos o 
marco do Dia de Sobrecarga da Terra 
apenas em 22 de agosto daquele ano. 

Mas, por que o mundo parou? De-
veríamos voltar a produzir, e assim o 
fizemos, afinal, a natureza daria conta 
do recado, já que ela serve justamente 
para isso. Não?! Com o tempo, acredi-
tou-se que o vírus não existia, não era 
preciso usar máscara e, no Brasil, ele 
nem era tão agressivo assim… Che-

gamos ao número de mais de 550 mil 
mortos.

Até quando as negativas das gover-
nanças globais e da população, como 
um todo, continuarão ocultando um 
problema latente na vida dos seres hu-
manos? Retrocedermos a data do Dia 
de Sobrecarga da Terra, justamente no 
período em que voltamos a ocupar as 
ruas, só mostra o quão grande são nos-
sos impactos na vida e na renovação de 
recursos em nosso planeta. 

Não é a Terra que precisa se re-
novar, mas sim nós, como sociedade, 
para pararmos de caminhar rumo à 
própria extinção.

“Foi feito um acordo em alguns pontos, e mais importante: o 
fato de ter acordo ou não, não inviabiliza a votação”, disse presi-
dente da Câmara dos Deputados, Arthur Lira (PP-AL), afirmou que 
a proposta de emenda constitucional (PEC) que muda a compo-
sição do Conselho Nacional do Ministério Público (CNMP) procu-
ra dar um equilíbrio com a sociedade civil por meio da paridade 
com seus membros. Ele afirmou que o texto final foi negociado 
e conversado com diversos integrantes do órgão, mas ressaltou 
a autonomia dos parlamentares para aprovar o texto. Lira fez as 
declarações em entrevista à Globonews. “Foi feito um acordo em 
alguns pontos, e mais importante: o fato de ter acordo ou não, 
não inviabiliza a votação. Não vamos aceitar versões criadas contra 
a própria sociedade. A Câmara não deixou de conversar e ouvir 
ou acatar sugestões, mas não são os procuradores que votam no 
Plenário da Câmara e do Senado”, afirmou.

ProPosta cria regime jurídico 
esPecial Para animais

Aspectos jurídicos do Projeto de Lei 6054/19, conhecido como 
“PL animal não é coisa”, colocaram em lados opostos, na sexta-
feira (15), ativistas da causa animal e criadores. Para os ativistas, 
o texto garante que animais vítimas de maus-tratos tenham, por 
via judicial, a devida reparação do dano a ele causado. Criadores, 
adestradores e segmentos do agronegócio acreditam que a pro-
posta abre brechas para demandas judiciais absurdas, tais como 
questionar a pecuária e o adestramento sob a alegação de pro-
teção animal. O Projeto de Lei 6054/19 (antigo PL 6799/13) cria 
um regime jurídico especial para animais não humanos, assegu-
rando a eles, mesmo não tendo personalidade jurídica, o direito 
de serem representados na Justiça em caso de violações. O texto 
também veda o tratamento desses animais como coisas, reconhe-
cendo-os como seres passíveis de sofrimento.

stF mira adesão de minas ao regime de 
recuPeração Fiscal

O ministro Luís Roberto Barroso quer saber por que a Assem-
bleia de Minas ainda não decidiu sobre o pedido do governo de 
Minas para aderir ao Regime de Recuperação Fiscal do governo fe-
deral. O ministro concedeu uma liminar suspendendo o pagamen-
to da dívida do Estado com a União. Essa liminar foi readequada 
por ele e terá validade por apenas seis meses, a contar da publica-
ção da decisão, que ainda não ocorreu. Ao término deste prazo, 
o governo de Minas precisa informar a situação do requerimento 
de adesão ao Regime de Recuperação Fiscal. Mas Barroso também 
intimou o presidente da Assembleia de Minas Gerais, deputado 
Agostinho Patrus (PV), para que ele informe sobre a tramitação 
do Projeto de Lei que pede a adesão ao Regime de Recuperação 
Fiscal.

em deFesa da unidade

Em campanha por Minas Gerais para buscar apoio para as pré-
vias do PSDB, que vai ocorrer em novembro, o governador do Rio 
Grande do Sul, Eduardo Leite, defende unidade para a construção 
de uma terceira via. Ele disse que “temos que ganhar unindo o 
Brasil. Não pode ser um terceiro polo de radicalização. Já tem dois 
brigando. Se for para brigar, quem aposta na briga, já tem seus 
candidatos. Vamos por outro caminho para apresentar ao Brasil 
uma alternativa de sensatez, equilíbrio, para voltar a viver em paz”. 

cna diz ser aPolítica

A Confederação da Agricultura e Pecuária do Brasil, a CNA, 
decidiu se descolar do presidente Jair Bolsonaro e divulgou uma 
nota posicionando-se como apolítica. Na nota, a CNA argumenta 
que “mesmo sendo uma entidade que, por dever legal, é apolítica, 
compartilha com os produtores essa visão. Nem sempre, contudo, 
quem não concorda conosco prefere as práticas da tolerância e da 
paz”. A direção da entidade acrescenta que “manteve sempre uma 
interlocução construtiva com todos os governos, independente-
mente de sua orientação, e pretende continuar, no futuro, a agir 
do mesmo modo, porque este é o interesse do país, desde que 
respeitem a democracia e a propriedade privada”.

Se não é bom para as pessoas e para o 
meio ambiente, não é um bom negócio

Caráter taxativo do rol da ANS garante 
segurança aos contratos dos planos  (Parte 2)

OMaR ROdRiGUES 
GERENTE SêNiOR dE cOMUNicaÇÃO E RELaÇõES 

iNSTiTUciONaiS da FUNdaÇÃO GRUPO BOTicáRiO dE 
PROTEÇÃO à NaTUREza 

NaTHaLia POMPEU
SUPERiNTENdENTE jURÍdica da 

aBRaMGE (aSSOciaÇÃO BRaSiLEiRa dE 
PlANoS dE SAúdE)

A Abramge, em todos os momen-
tos que se manifesta sobre o tema, 
ressalta também o importante papel 
da ATS (Avaliação de Tecnologia em 
Saúde) na avaliação de custo e efe-
tividade dos procedimentos. A ATS 
aparece como um processo multi-
disciplinar que resume informações 
sobre questões médicas, sociais, 
econômicas e éticas relacionadas ao 
uso das tecnologias em saúde e que 
funciona como uma ferramenta para 
a tomada de decisão consciente pela 
incorporação de tecnologias. Assim 
como o rol taxativo garante contra-
tos e coberturas a preços mínimos 
para o consumidor final.

Importante apenas destacar que, 
no mundo, a ATS surgiu nos anos 
1960 e se tornou um instrumento 
fundamental para auxiliar na tomada 
de decisão de diversas áreas ligadas 
à saúde. Se disseminou na América 
do Norte, na Europa, na Austrália 
e, posteriormente, nos países em 
desenvolvimento. O processo de ins-
titucionalização da ATS se deu pela 

criação de redes e de um aumento 
progressivo do número de agências 
membros da International Network 
of Agencies for Health Technology 
Assessment (INAHTA).

O entendimento de que o rol de 
procedimentos da ANS precisa ser 
taxativo para manter o equilíbrio 
econômico-financeiro dos contra-
tos de planos de saúde também é 
compartilhado por especialistas que 
participaram do seminário “Jornada 
Jurídica da Saúde Suplementar”, 
promovido pelo IESS. O ministro 
do Superior Tribunal de Justiça Luís 
Felipe Salomão falou da preocupa-
ção com a excessiva judicialização 
de questões de saúde e defendeu a 
segurança jurídica e os precedentes 
vinculantes dos tribunais superiores. 
Já o ex-ministro da Fazenda Maílson 
da Nóbrega abordou a divergência 
entre as Turmas, ao dizer que isso 
cria uma incerteza, pois o rol da ANS 
é a base do cálculo da mensalidade 
do plano de saúde. Para ele, torná-lo 
exemplificativo é deixar uma página 

em branco, criando dificuldades de 
operacionalização. 

É sabido que a incorporação de 
tecnologias no setor de saúde é um 
processo complexo e requer estudos 
minuciosos. Nos Estados Unidos, 
a título de exemplo, as operadoras 
possuem discricionariedade para 
oferecer contratos diversificados, 
desde que sempre observadas as 
coberturas consideradas mínimas 
e obrigatórias. Isso é uma forma de 
prover maior acesso e escolha ao 
consumidor final. E, assim como 
disciplinado aqui no Brasil, eles 
comumente recorrem à ATS para a 
análise quanto à inclusão ou não de 
novos procedimentos. Ou seja, não 
há plano ilimitado a todo e qualquer 
tratamento. Há uma cobertura com-
pleta daquilo que estiver listado, que 
deve estar contemplado em todos os 
planos comercializados.

Estamos no caminho do avanço 
para aumentar a cobertura do bene-
ficiário em menos tempo. Lembro 
que, desde o ano passado, incluímos 

testes variados e alguns exames para 
fins de desospitalização, houve alte-
ração do rol com a incorporação de 
uma série de novos procedimentos 
no segundo semestre, e está em dis-
cussão a inserção do teste antígeno 
para Covid-19. O debate continua 
ainda com projetos de lei relaciona-
dos ao tema e a MP (Medida Provi-
sória) para a redução do prazo de 
avaliação da ATS. Com respeito aos 
contratos, somos capazes de promo-
ver incorporações contínuas de pro-
cedimentos cada vez mais céleres, 
sem inviabilizar a saúde suplementar 
no Brasil.

Aguardarmos uma definição do 
tema nos órgãos superiores para 
que não paire insegurança jurídica 
e judicialização descontrolada sobre 
o tema, bem como diversas decisões 
monocráticas e sem uniformidade 
nacional de entendimento de uma 
questão sensível para o setor de saú-
de suplementar, que impacta indire-
tamente todo o sistema de saúde do 
país.

Que o mundo está mudando, não 
é novidade para ninguém. Percebe-
mos uma geração mais consciente 
social e ambientalmente, disposta a 
provocar transformações, aceleran-
do movimentos que antes levavam 
décadas para, de fato, mudar algo na 
prática. É uma geração que impulsio-
na mercados, empresas, academia, 
governos e organizações em um cami-
nho sem volta.

São ícones que, corajosamente, le-
vantam bandeiras por causas que acre-
ditam de forma genuína, mobilizando 
outros atores que compartilham dos 
mesmos interesses coletivos. A força 
dessa juventude consciente que atua 
com desenvoltura de forma local ou 
global pode ser vista na ativista sue-
ca Greta Thunberg, que aos 15 anos 
chamou a atenção da comunidade 
internacional para a necessidade de 
governos nacionais atuarem de forma 
mais incisiva para mitigar os efeitos do 
aquecimento global.

Mas não precisamos procurar fora 
do país exemplos dessa ação renova-
dora em prol do bem comum. A ocea-
nógrafa paraense Raqueline Monteiro, 
de 29 anos, é uma dessas mulheres da 
nova geração que precisam ser mais 
ouvidas. Nomeada Jovem Embaixa-
dora do Oceano Atlântico no final de 
2020, com a função de promover a 
conservação e proteção para as futu-

ras gerações, Raqueline estuda sobre a 
poluição ocasionada por plásticos na 
Amazônia. Antes, a jovem pesquisado-
ra, doutoranda em Ecologia Aquática 
e Pesca na Universidade Federal do 
Pará, havia pesquisado sobre a polui-
ção por plásticos em ilhas oceânicas 
e no Oceano Atlântico, além de ter 
atuado em projetos de educação am-
biental em áreas costeiras.

Outra referência é o empreende-
dor social Eduardo Lyra, fundador e 
CEO da ONG Gerando Falcões. Criado 
na periferia de Guarulhos, na Grande 
São Paulo, Edu é considerado um 
dos jovens mais influentes do Brasil, 
tendo recebido diversas premiações 
nacionais e internacionais – entre elas 
uma condecoração do Fórum Econô-
mico Mundial. Utilizando métodos 
inovadores na gestão de programas 
sociais, Lyra construiu pontes com 
grandes empresas e conseguiu investi-
mentos para reproduzir o modelo de 
sua ONG em outras comunidades, be-
neficiando até agora mais de 100 mil 
crianças e adolescentes com ações de 
promoção do esporte, cultura e gera-
ção de renda.

O que talvez tenha sido a grande 
sacada dessa evolução é a convergên-
cia entre velocidade e abrangência. 
Antes, saía na frente quem identifi-
cava uma oportunidade para crescer 
e ganhar sozinho. Hoje, essa receita 

não funciona. Se não há um bem co-
mum, é muito mais difícil se sustentar 
no longo prazo. Já escutamos isso faz 
algum tempo, mas está claro que só é 
bom quando é bom para todo mun-
do. Para quem produz, para quem 
vende, para quem compra. Para quem 
ensina e para quem estuda. Para quem 
emprega e para quem trabalha. Para 
quem ajuda e para quem é ajudado.

Empresas em diferentes setores 
já perceberam que a geração de valor 
econômico deve ser capaz de gerar 
também um valor para a sociedade, 
atrelando o sucesso empresarial ao 
progresso de todos. Um bom exem-
plo dessa evolução são os negócios de 
impacto socioambiental positivo, que 
já nascem com o objetivo de contri-
buir para a solução de algum desafio 
ecológico ou social, como a conserva-
ção de áreas naturais e da biodiversi-
dade, ao mesmo tempo que podem 
gerar resultado financeiro e inúmeras 
oportunidades para pessoas em suas 
comunidades.

Um verdadeiro ecossistema de 
negócios de impacto positivo está sur-
gindo no Brasil, reunindo jovens bem 
preparados com propósitos claros e 
genuínos, atraindo também a atenção 
de investidores. O avanço da gestão 
que valoriza as melhores práticas am-
bientais, sociais e de governança, sin-
tetizado na sigla ESG (Environmental, 

Social and Governance), é um dos si-
nais de que essa busca pelo valor com-
partilhado está cada vez mais forte.

Isso demonstra que os cidadãos e 
as instituições devem sim pensar no 
outro. E por este “outro” entende-se 
seus familiares, amigos, vizinhança e 
em uma instância mais ampla, seus 
consumidores, parceiros de negócios, 
sociedade. Ou seja, este outro está 
mais perto de nós do que pensamos.

São mudanças de mindset que 
projetam a inclusão de uma lente adi-
cional, refletindo uma extensão mais 
ampla da percepção de mundo, de 
como impacta e é impactado pelas 
suas próprias decisões, bem como de 
terceiros. Essa nova sociedade vem 
para nos mostrar a necessidade urgen-
te de criar um senso de coletividade 
nas mais diversas esferas. Há uma real 
motivação que deveríamos sempre 
tomar decisões hoje, melhor do que 
ontem, e assim continuamente.

Portanto, a responsabilidade 
maior para construir continuamente 
uma sociedade que está em constante 
transformação é qualificar a tomada 
de decisão em uma perspectiva me-
nos individual e mais altruísta. Só as-
sim haverá uma chance de equilíbrio 
e harmonia, duas palavras que são 
quase equações, se conectarem com 
as pessoas, o meio ambiente e a so-
ciedade.
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CÂMARA 

Prazos de concessão de benefícios devem 
ser normalizados a partir de janeiro

3pOlítica

Câmara pode votar na terça-feira 
proposta que altera composição 
do CNMP

Três empresas concorrem 
para revitalizar o Mercado 
Municipal

Câmara aprova projetos de lei que beneficiam 
servidores municipais

Bafômetro xonado e sabido

Pois então minha gente... As 
nossas autoridades tinham que 
dar um basta na violência no 
trânsito que vinha aumentando 
de forma considerável... Primei-
ro foi à lei seca que permitia um 
tiquinho só da mardita e depois 
veio a tolerância zero... E agora 
surgiu um bafômetro ainda mais 
sabido que pega quem deu um 
tapa na macaca... Ou seja, pitou o 
cigarrinho do capeta ou deu uma 
baforada no pozinho do capiro-
to do pé redondo... Pois tu vê... 
Quando nossas autoridades que-
rem acabar com a criminalidade e 
a safadeza não em essa de meu pé 
me dói não... Então é melhor tu 
andar direitinho... Caso contrario 
vai pesar no bolso e ficar sem o 
caranguinho. É...

 
Será que é e não sabe?

Ah, que coisa mais confusa... 
Eu vou te dizer e não vou repetir 
e, por isso, acho muito bom pres-
tar muita atenção em tudo que 
vou dizer... Um nobre edil... Com-
bativo... Sério... E bravo feito so-
gra de filha única estava fazendo o 
seu pronunciamento e eis que de 
repente ele sapecou que não sabe 
se uma pessoa que gostar de gar-
far o que é dos outros ou não... 
Isso no popular é ser ou não ser 
ladrão... Eis a questão... Claro 
que sei que não é... Mas como é 
que ele foi dizer isso? Eu acho é 
porque ele não entendeu nadica 
de nada de algumas notícias que 
andam circulando por aí... Mas eu 
tô passado... Engomado e revol-
tado... Como alguém pode ser e 
não sabe? É doidão é...?

 
Adolescente de 15 anos é 

operado depois de enfiar cabo 
USB no pênis

Caso foi revelado por um estu-
do cientifico. Segundo autores, é 
grande o número de pacientes que 
aparecem com objetos estranhos 
presos na genitália. Um adolescen-
te de 15 anos precisou passar por 
uma cirurgia após enfiar um cabo 
USB no pênis. O caso divulgado 
por um artigo científico “Urology 
Case Reports”. O jovem, que não 
teve o nome revelado, relatou aos 
médicos que inseriu um cabo USB, 
utilizado para carregar aparelhos 
celulares, na uretra para medir o 
comprimento do pênis. Ao per-
ceber que havia prendido o cabo 
no membro, ele tentou removê-lo 
manualmente, mas acabou pioran-
do a situação e prendendo as duas 
pontas do objeto na uretra.

 
Enfermeiros devem ser 

valorizados

Eu não consigo entender direi-
tinho o que se passa no coquinho 
dos nossos deputados... Por que 
demoraram tanto em apresentar 
um projeto que cria o piso salarial 
em todo nosso Brasil varonil para 
os enfermeiros? Afinal é uma baita 
de uma profissão e que muitos fa-
zem muito mais do que médicos 
que só sabem dar ordem... Eles se 
completam e são necessários... Os 
médicos são hiper... Ultra... Mega 
bem pagos e agora temos que 
aprender a valorizar mesmo esses 
profissionais da saúde que são 
deverasmente importante... Mas 
agora vem aí um baita projeto 
que corrige essa injustiça e agora 
só falta os futuros enfermeiros ter 
mais envolvimento com a causa.

Textinho ou historinha 
cretininha joiadinha

Pois muito que bem minha 
gente mais que biita... Vou dar 
um tempinho e não vou falara 
nadica de nada importante não... 
Eu agora só quero deitar falação 
no nosso besteirol de cada dia... 
E afinal de contas tenho que oxi-
genar o nosso glorioso Coquinho 

com uma tremenda dose de bom hu-
mor... Me diga uma coisa sabidinho... 
Quem é o personagem da turma da 
Mônica que fala errado? Duvideodó 
que sabe... Mas vou responder... É o 
Cascão... Pois o Cebolinha tem um 
problema seríssimo na língua e não 
consegue falar o R e ele fala ELADO 
e não ERRADO... Eu tinha certeza de 
que tu não sabias... Qual foi o úni-
co casal de bicho que não entrou 
na arca de Moisés? Ah também não 
sabe mesmo... Também a arca dera 
de Noé... Né?

 
Esconde celular na buzanfa e ele 

toca

Aiii... Pode parar esse mundão 
sem porteira que eu quero mesmo 
é descer... Não brinco mais... Mas é 
cada uma que mais parece duas... 
Espia só um hominho (ele jura que 
é homem... Vai saber) de 58 anos 
estava no xilindró por ter cometido 
um montão de safadeza... Aí ele ga-
nhou um celular durante a visita... 
E não tendo onde o colocar... Abrir 
as duas partes das nádegas (bunda, 
né, gente... no popular) e guardou 
o celular... Mas ele não contava que 
no momento em que era levado para 
a cela ele resolvesse tocar e tocou... 
Aí denunciado... Teve que ser levado 
ao médico para operar e retirar o 
aparelho que saiu fedidinho e ele foi 
punido pela esperteza... Eca...

 
Cotoquinho tá fulo da vida

Pois agora podem apostar que 
a nação PTlândia conseguiu tirar o 
meu amiguinho malinha do sério 
mesmo... Ele está muito bravo e in-
juriado e pensando seriamente em 
tomar uma providência contra eles... 
É que os meninos da nação PTlândia 
resolveram taxar duramente quem 
tem uma fortuna acima de 10 milhões 
de merrequinha... E isso não se faz... 
Cotoquinho esta mesmo inconsolável 
e triste... Mas perá aí... Mas Cotoqui-
nho não tem esse tantão de merre-
quinha... Como é que pode? Ahã ele 
está me explicando que já tem cerca 
de 100 merrequinha no seu cofrinho 
e que falta pouco para atingir 10 mi-
lhões... Ah assim tá explicado...

 
É o fim do mundo mesmo... 
Venderam uma adolescente?

Eu não consigo entender o que 
está acontecendo com a nossa hu-
manidade? O povo está ficando 
pouco correto do coquinho... E pa-
rece que o capiroto do pé redondo 
e com bafo de enxofre está deitando 
e rolando... Espia só que coisa mais 
feia... Uma mulher estava cansada de 
ter tantos filhos e resolveu vender 
a sua filha mais velha de apenas 15 
anos para um hominho... Que no iní-
cio dizia que era para olhar os filhos 
dele... Mas a adolescente muito jeito-
sinha e biitinha... Acabou na cama do 
hominho safado... E agora a polícia 
pegou todo mundo e quer saber essa 
historinha direitinho... Pode? Claro 
que não pode... Isso é monstruoso e 
tem que mandar para o xilindró.

 
Montei no Porco

Pois muito que bem, minha gen-
te mais que biita... Nesse momento 
estou realmente indo embora... E 
para isso estou picando a mula... 
Deitando o cabelo... Capando o gato 
e caindo no capinado... E não se pre-
ocupe que estarei de volta amanhã 
se Deus quiser... E até lá acho muito 
bom que não faça nadica de nada 
que venha a se arrepender... Pois 
não estarei por perto para te acu-
dir não... E, por favor, lembrem-se: 
“Deus é o nosso refúgio e fortaleza, 
socorro bem presente na angústia. O 
meu socorro vem do Senhor”... Para 
pensar mesmo.

 
Fuso do dia – Motoristas que 

andam com os caranguinhos com os 
faróis apagados colocando em risco 
a vida de todos... A polícia tem que 
catar esses malfeitores... Xô... Coisa 
ruim... Fora!

 
Xonado do dia – O Governo 

que enfrentou bando de depufê 
que queriam agradar um bando de 
depufês e obrigavam as empresa ter 
três banheiros... Xô, coisa ruim... Ofi-
cialmente temos dois sexos... Femi-
nino e masculino, né, não... Vetou o 
projeto... Sucesso, nobre, fui!

Última

Foram aprovados na Câmara 
Municipal dois projetos de lei do 
Executivo que beneficiam os servi-
dores públicos municipais. Os pro-
jetos alteram pontos do Estatuto do 
Servidor Público do Município para 
garantir o Adicional de Permanên-
cia e a contagem do tempo de férias 
em dias úteis. O primeiro projeto 
aprovado acrescenta dispositivo ao 

artigo 80 do Estatuto, garantindo o 
Adicional de Permanência. Através 
dele, o servidor efetivo que com-
pletar os requisitos para a aposen-
tadoria voluntária com proventos 
integrais poderá optar por perma-
necer no exercício da carreira. A 
medida ainda será regulamentada 
pelo Executivo. O servidor que pre-
encher os requisitos para continuar 

trabalhando poderá ter um Adicio-
nal de Permanência de até 50% do 
vencimento básico do cargo. 

Outro importante projeto apro-
vado na terça-feira garante ao ser-
vidor o direito de gozar de férias 
anuais de 25 dias úteis. O projeto 
ainda dá ao servidor o direito de 
fracionar as férias, não podendo 
um dos períodos ser inferior a 10 

dias, e os demais inferiores a 5 
dias. Os servidores que possuírem 
períodos de férias ainda não goza-
dos poderão requerer a conversão 
proporcional para dias úteis. O 
requerimento poderá ser feito a 
partir da publicação da lei. Os dois 
projetos aprovados seguem agora 
para a sanção do prefeito Humber-
to Souto.

A Câmara dos Deputados pode 
votar nesta terça-feira (19) a Pro-
posta de Emenda à Constituição 
(PEC) 5/21, que altera a composi-
ção do Conselho Nacional do Mi-
nistério Público (CNMP). A sessão 
do Plenário está marcada para as 
15 horas. Os parlamentares já con-

cluíram a fase de discussão do pa-
recer do relator da PEC, deputado 
Paulo Magalhães (PSD-BA).

Segundo o texto, o CNMP terá 
17 integrantes (ante os atuais 14), 
sendo 5 indicados ou eleitos pelo 
Poder Legislativo (hoje são 2). O 
mandato dos integrantes continu-

ará a ser de dois anos, permitida 
uma recondução, e cada indicado 
precisará passar por sabatina no 
Senado. 

Entre outros pontos, o texto do 
relator também exige que o Minis-
tério Público crie, em 120 dias, um 
código de ética que vise combater 

abusos e desvios de seus integran-
tes. Se esse prazo não for cumpri-
do, caberá ao Congresso elaborar 
o código por meio de uma lei or-
dinária. O texto também trata da 
escolha do corregedor nacional do 
Ministério Público, que será o vice
-presidente do CNMP.

A Prefeitura de Montes Claros 
realizou na tarde da última quinta-
feira, 14, a sessão de abertura do 
processo licitatório que vai con-
tratar uma empresa para executar 
as obras da primeira etapa de re-
vitalização do Mercado Municipal 
Christo Raeff. Três empresas, a 
Edificadora Catarinense de Obras 
Ltda, a Toptal Serviços Eireli e a 
Construrener Eireli apresentaram 
os documentos. Agora, a documen-
tação será analisada por uma equi-
pe do município, que vai definir se 
as empresas estão aptas a participar 
do certame. 

A reforma do Mercado irá pro-
porcionar um ambiente mais ade-
quado e atrativo para turistas, fei-
rantes e público consumidor desse 
que é o ponto turístico mais visita-
do da cidade. As intervenções irão 
melhorar a segurança, o conforto e 
a higiene do local, e irão incluir a 
reforma das edificações, das insta-
lações hidrossanitárias e do sistema 

de climatização, além de pintura de 
8.500 metros quadrados. 

O valor da obra é de cerca de 

R$ 770 mil, recursos oriundos de 
um convênio com o Ministério do 
Turismo, e o prazo para a execução 

dos serviços é de quatro meses, 
após a emissão da ordem de serviço 
pelo Município.

CÂMARA 

O presidente do Instituto Nacio-
nal do Seguro Social (INSS), Leonar-
do Rolim, afirmou que a instituição 
está trabalhando para diminuir os 
prazos de atendimento aos benefi-
ciários. Leonardo Rolim participou 
de audiência virtual da Comissão de 
Fiscalização Financeira e Controle 
da Câmara, e admitiu que os prazos 
atuais para o recebimento de benefí-
cios e a realização de perícia médica 
estão longos. Segundo ele, a demora 
se deve ao fato de as agências terem 
ficado fechadas por seis meses e es-
tarem funcionando de maneira mais 
restrita devido às determinações sa-
nitárias da Covid-19.

“Acreditamos que em breve tere-
mos um prazo adequado. Inclusive, 
assumimos um compromisso pe-
rante o Supremo Tribunal Federal 
(STF), em um acordo que foi feito 
com o Ministério Público Federal e 
com a Defensoria Pública da União, 
de um prazo de 90 dias para a con-
cessão tanto da pessoa com defici-
ência quanto da pessoa idosa. Esse 
prazo começa a contar a partir de 
janeiro do ano que vem”, esclareceu.

O presidente do INSS destacou 
que as filas ainda não estão maiores 
porque o Instituto fez um esforço na 
informatização dos processos, com 
o uso de reconhecimento facial para 
a prova de vida e o recebimento de 
atestados digitais para a realização 
de perícias. Mas, para a representan-

te do Instituto dos Advogados Previ-
denciários (Iape), Michele Cattaneo, 
não adianta a modernização se parte 
dos beneficiários tem dificuldade de 
acesso a esses serviços digitalmente. 

“O meu pai de 70 anos não vai 
aprender a mexer no sistema do 
INSS, infelizmente. E, assim como 
ele, toda uma geração que está se 
encaminhando para a aposentado-
ria e que vai ter, sim, dificuldade no 
acesso”. O deputado Léo de Brito 
(PT-AC) afirmou que a população 
tem tido prejuízos graves de norte a 
sul do país pela falta de um melhor 
atendimento pelo INSS. Ele lembrou 
que pessoas doentes e extremamen-
te pobres, os principais usuários do 

sistema, não têm acesso a tecnolo-
gias digitais. 

Para Leo de Brito, é preciso ga-
rantir um atendimento mais huma-
nizado, com maior agilidade nas 
respostas. “Efetivamente nós pre-
cisamos reduzir as filas e dizer ao 
povo brasileiro: tenham esperança 
de que as respostas virão. Sejam 
negativas ou positivas as respostas 
precisam vir de maneira rápida, 
para que não reste nenhum tipo de 
dúvida ou desconfiança em relação 
a esses processos que são comple-
xos e delicados”. 

O representante da Defensoria 
Pública da União, Matheus Nas-
cimento, afirmou que a falta de 

informações prestadas pelo INSS 
aumenta a judicialização de casos 
que poderiam ter sido resolvidos 
de forma administrativa, atrasando 
ainda mais o recebimento dos be-
nefícios. Já a representante do IBPD, 
Instituto Brasileiro de Direito Previ-
denciário, Adriana Bramante, afir-
mou que apesar de mais acessível, o 
INSS continua tendo dificuldades no 
andamento dos processos, uma vez 
que a análise dos pedidos é realizada 
pelos servidores, que estão em nú-
mero reduzido. Ela acrescenta que 
os funcionários não estão dando 
conta da demanda, que nos últimos 
anos gira em torno de dois milhões 
de processos.
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Empresas brasileiras serão mais cobradas 
por compromisso ambiental

Consórcio Kpene vence licitação para ponte no 
São Francisco

Para o vice-presidente da Repú-
blica, Hamilton Mourão, as empre-
sas brasileiras serão cada vez mais 
cobradas para apresentar melhores 
credenciais ambientais, sociais e de 
governança. Segundo ele, o com-
promisso com a preservação do 
meio ambiente é hoje um pilar da 
agenda da opinião pública mundial.

“O Brasil, convém recordar, sem-
pre trouxe contribuições relevantes 
para o debate internacional acerca 
do aquecimento global e de outras 
temáticas ambientais. Sempre esti-
vemos a frente em matéria de ener-
gia limpa”, observou Mourão.

Ele gravou um vídeo exibido no 
encerramento da 40º Encontro Na-
cional de Comércio Exterior (Enaex 
2021), evento promovido pela Asso-
ciação dos Exportadores Brasileiros 
(AEB). Ocorreram diversas palestras 
e workshops em torno do tema “Re-
formar para crescer”.

Mourão afirmou ainda que o 
Brasil reconhece os desafios na 

Amazônia e trabalha para conter 
incêndios e atividades ilegais que 
degradam a floresta. Ele defendeu o 
fomento à bioeconomia através de 
parcerias entre os setores público 
e privado. “Aproveitar a rica biodi-
versidade da floresta e promover 
a economia do conhecimento na 
região, conciliando crescimento 
econômico, proteção ambiental e 
inclusão social para 25 milhões de 
habitantes na Amazônia”, disse.

No início do mês, os resultados 
preliminares de um estudo realiza-
do por pesquisadores da Fundação 
Oswaldo Cruz (Fiocruz), do Institu-
to Nacional de Pesquisas Espaciais 
(Inpe) e da Universidade de São 
Paulo (USP) listou possíveis impac-
tos para os seres humanos caso o 
desmatamento da Amazônia avan-
ce, com a consequente substituição 
das florestas por uma vegetação tí-
pica de savanas. Uma das principais 
conclusões foi o risco de exposição 
dos moradores a estresse por calor, 

situação em que as condições am-
bientais não são favoráveis para que 
o homem possa manter sua tempe-
ratura corporal.

PANDEMIA | O vice-presiden-
te avaliou que o Brasil e o mundo 
estão vencendo o momento mais 
severo da pandemia de covid-19 
graças a um esforço global sem pre-
cedentes para conter o vírus e para 
produzir vacinas. Em sua visão, há 
um cenário mais promissor que de-
manda esforços para promover a re-
tomada do desenvolvimento. “Nos-
so governo está implementando 
medidas que visam a facilitar cada 
vez mais o fluxo comercial”, disse.

Mourão afirmou que um dos 
pilares do governo federal é a re-
estruturação da política econômica 
através de uma agenda pró-merca-
do, citando a aprovação da reforma 
da Previdência em 2019 e as atuais 
discussões em torno das reformas 
administrativa e tributária. Ele de-
fendeu a redução de barreiras não 

GIRLENO ALENCAR

O Consórcio KPE/NE formado 
pela KPE Performance em Enge-
nharia S.A. e NOVA ENGEVIX En-
genharia e Projetos S.A. foi vence-
dor da licitação para a construção 
da ponte sobre o rio São Francisco, 
na cidade de São Francisco. A em-
presa propôs R$ 112.707.868,42 e 
superou a proposta do consórcio  
Arreleste; Ferreira Guedes, que foi 
de R$ 113.634.397,33 milhões. O 
contrato poderá ser assinado no 
início de novembro, quando a 
empresa poderá iniciar os serviços 
em dezembro, com duração de 
três anos. O curioso é que a pro-
posta ficou apenas R$ 4 milhões 
mais cara da licitação realizada 
em 2018 pela empresa Atersa, que 

desistiu de fazer a obra com a ale-
gação de que o preço de R$ 108 
milhões estava defasado, por causa 
do aumento do aço, em razão da 
Pandemia Coronavirus. O Estado 
até ofereceu o aditivo de 25% para 
manter o contrato, o que daria R$ 
27 milhões e, com isso, o total de 
R$ 135 milhões.

No dia 14 de setembro deste 
ano, foi realizada a primeira etapa 
da licitação, quando os dois consór-
cios apresentaram as propostas. No 
dia 4 de outubro foram abertos os 
envelopes com os valores cobrados.  
No dia 18 de junho o governador 
Romeu Zema anunciou a cons-
trução de ponte sobre o rio São 
Francisco, no município de mesmo 
nome e em Pintópolis, uma deman-
da antiga da população. 

A obra será viabilizada por 
meio dos recursos do Termo de 
Medidas de Reparação assinado 
em fevereiro com a Vale, devido 
ao rompimento da barragem em 
Brumadinho.  Ele salientou na 
época que esta ponte terá um im-
pacto positivo aqui tanto para São 
Francisco e Brasília de Minas quan-
to para Pintópolis e Urucuia, que 
estão do outro lado. “Essa região 
é a nova fronteira agrícola de Mi-
nas e do Brasil e nós precisamos 
de uma infraestrutura fortalecida 
para que o produtor rural que já 
está lá consiga ter preços compe-
titivos; e para que muitos outros 
cheguem por ver que aqui é uma 
região que pode e tem condições 
de ter a produção escoada com 
competitividade”.

Pirapora lança campanha contra a sífilis
O mês de outubro é marcado 

por várias ações que promovem o 
estímulo e a participação da socie-
dade, dos profissionais e gestores 
de saúde. Além da importância da 
prevenção e do diagnóstico precoce 
do câncer de mama e colo do útero, 
o mês também é marcado para o 
Combate à Sífilis.

O slogan da campanha para este 
ano é: “Sífilis, Eu sei. Você sabe?”. 
Com isso, a Prefeitura de Pirapora, 
através das equipes de saúde da Se-
cretaria Municipal promovem ações 
de conscientização e de testagem 

para a população.
O Centro de Promoção a Saú-

de, através do Centro de Testagem 
e Aconselhamento (CTA), o Saúde 
da Mulher e a Atenção Primária do 
município realizaram  sábado  na 
Praça Cariris a conscientização e 
testagens gratuitas. A sífilis é uma 
infecção que, na grande maioria 
das vezes é assintomática, onde 
a pessoa não sabe que tem e con-
tinua transmitindo. Os primeiros 
sintomas se manifestam através de 
feridas nos órgãos genitais e ínguas 
(gânglios) nas virilhas, que desapa-

recem espontaneamente e podem 
passar despercebidas. O diagnós-
tico pode ser feito através do teste 
rápido, que são gratuitos e o resul-
tado sai em alguns minutos.

Desde o dia 8 que foi iniciada a 
mobilização de 54 municípios do 
Norte de Minas para o incremento 
de ações voltadas para o enfrenta-
mento da sífilis. Através de vide-
oconferência, as Coordenadorias 
de Vigilância em Saúde e de Aten-
ção à Saúde da SRS apresentaram 
a gestores e referências técnicas 
municipais o Plano Estadual de 
Enfrentamento à Sífilis no período 
de 2021/2023. Na macrorregião de 
saúde do Norte de Minas, composta 
por 86 municípios, serão investidos 
mais de R$ 3,8 milhões.

A sífilis é uma infecção sexual-
mente transmissível, curável e ex-
clusiva do ser humano. A transmis-
são pode ocorrer por relação sexual 
sem preservativo, ou ser transmiti-
da para a criança durante a gesta-
ção e parto, podendo apresentar 
consequências severas como abor-
tamento; prematuridade; natimor-
talidade; manifestações congênitas 

DIVULGAÇÃO

O local onde será construída a ponte

tarifárias, a modernização de estru-
tura tarifária do Mercosul e a am-
pliação da rede de acordos de livre 
comércio. Também avaliou que há 

uma crescente demanda mundial 
por alimentos que favorece o Brasil. 
Segundo o vice-presidente, o país 
tem papel central para a garantia 

da segurança alimentar no mundo, 
sobretudo na relação com parceiros 
comerciais de menor desenvolvi-
mento relativo. (Agência Brasil)

Suspensão das bolsas de iniciação 
compromete 369 estudantes

Um total de 369 estudantes 
do Norte de Minas corre risco de 
perder as Bolsas de Iniciação à Do-
cência, destinados à formação de 
professores dentro do Programa 
Institucional de Bolsas de Iniciação 
à Docência (PIBID) e o Residência 
Pedagógica (RP). São  164 estudan-
tes no Residência Pedagógica e 205 
estudantes  nos cursos de Licencia-
tura de Química, Matemática, Bio-
logia, Física e Pedagogia  ofertados 
em  Januária e Salinas.  A denúncia 
é de atraso no pagamento dessas  

bolsas dos programas. 
Em nota publica, lê-se que “os es-

tudantes e professores têm realizado 
suas tarefas e necessitam do recurso 
financeiro. O atraso no pagamento 
das bolsas desqualifica o trabalho e 
prejudica os discentes que depen-
dem delas, muitas vezes, para a sua 
subsistência. Trata-se de um agravo 
direto ao desenvolvimento e à qua-
lidade dos projetos educacionais, 
bem como à sua capacidade de au-
togestão. Consideramos urgente a 
reavaliação da previsão orçamentária 

Problemas mais comuns no registro de um imóvel 
 
A propriedade imobiliária só pode ser adquirida pelo registro do título no cartório de Registro 
de Imóveis competente, em nome do novo dono. Por isso, quem adquire um imóvel deve estar 
atento aos riscos inerentes às transações informais, a exemplo dos contratos de gaveta. Sem o 
registro, o adquirente fica impossibilitado de realizar novas transferências regulares e de utilizar 
o imóvel como garantia.  
 
“Compreender a situação jurídica do imóvel e, se necessário, os procedimentos para regularizá-
lo são os primeiros passos para que se possa formalizar uma transação segura e obter o registro 
no cartório”, explica Amanda Araújo, diretora do Departamento de Padronização do Colégio 
Registral Imobiliário de Minas Gerais (CORI-MG).  
 
Assim, quem pretende adquirir uma propriedade deve verificar se há pendências na matrícula 
imobiliária, verificando a necessidade de prévio registro de títulos anteriores, de cancelamentos 
de gravames, de apresentação de medição e certificação do Incra etc. Esse conhecimento e a 
regularização prévia de eventuais pendências facilitam e agilizam o registro.  
 
Deve-se salientar que a serventia não pode promover o ato de registro sem que os documentos 
apresentados reúnam todos os requisitos legais. “A validade do registro depende da validade do 
negócio jurídico que lhe dá suporte. Ao promover o registro apenas dos títulos juridicamente 
válidos, os cartórios evitam que os usuários sejam lesados no futuro”, afirma a registradora. Ou 
seja, os ritos constituem uma garantia aos direitos dos envolvidos, não uma mera burocracia. 
 
Os cartórios mineiros têm trabalhado para que essa prestação dos serviços – física ou eletrônica 
– seja aperfeiçoada, de modo que as respostas entregues à sociedade atendam às demandas de 
forma célere e qualificada. A uniformização das práticas é um exemplo desse esforço contínuo. 
“Os cartórios devem trabalhar na uniformização de suas diretrizes de trabalho para, assim, 
garantir uma maior segurança aos usuários e uma gestão eficiente dos processos”, conclui. 

precoces ou tardias, bem como a 
morte do recém-nascido. 

Os sintomas incluem feridas, 
manchas no corpo e que geralmen-
te não coçam, incluindo palma das 
mãos e plantas dos pés. Na fase 
mais avançada pode causar sinto-
mas neurológicos e cardiovascula-
res, podendo levar à morte.

Para conter o avanço da sífilis a 
SES-MG vai investir mais de R$ 47 

milhões em 853 municípios. Os 
recursos estão previstos na Resolu-
ção 7.731, publicada dia 22 de se-
tembro. Para o cálculo do valor que 
está sendo disponibilizado para os 
municípios foram considerados os 
seguintes critérios: estimativa da 
população segundo o Tribunal de 
Contas da União; valor unitário de 
R$ 1,13 calculado per capita para 
cada localidade; parcela fixa de R$ 

20 mil e valor unitário de R$ 258,26 
por notificação de sífilis adquirida; 
sífilis gestante e sífilis congênita.

No Norte de Minas os municí-
pios que receberão os maiores in-
vestimentos são: Montes Claros (R$ 
615,3 mil); Janaúba (R$ 111,5 mil); 
Pirapora (R$ 109,3 mil); Januária 
(R$ 101,7 mil); São Francisco (R$ 
94,4 mil); Várzea da Palma (R$ 84,2 
mil) e Bocaiúva (R$ 81,6 mil). (GA)

e somos contrários aos cortes. No aguardo de efetivas resoluções”. (GA)

DIVULGAÇÃO
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Sudene anuncia R$ 1.320,6 milhões para 
Minas Gerais aplicar no FNE
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GIRLENO ALENCAR

A Sudene anunciou que Minas 
Gerais terá R$ 1.320,6 milhões para 
aplicação no Fundo Constitucional 
do Nordeste (FNE) em 2022. O or-
çamento para todos 11 Estados é 
de R$ 26,6 bilhões e representa um 
crescimento de 10,37% em relação 
ao deste ano e de 12,2% referente 
ao orçamento direcionado aos por-
tes prioritários. A programação vem 
sendo construída de forma parti-
cipativa, com a contribuição dos 
estados. Segundo o presidente do 
Banco do Nordeste, Romildo Ro-
lim, até o final de outubro, o plano 
de aplicação regional consolidado 
será encaminhado ao MDR e à Su-
dene, para posterior apreciação do 
Conselho Deliberativo da Superin-
tendência do Desenvolvimento do 
Nordeste. O gestor destacou a im-
portância da contribuição dos par-
ceiros na proposta de programação 
do FNE, um fundo que, segundo 

ele, é fundamental para o setor pro-
dutivo da região.

A expectativa é de que sejam 
destinados R$ 7,43 bilhões para a 
estratégia “FNE Energia Renová-
vel”, recursos relacionados à infra-
estrutura para enfrentamento da 
crise hídrica/energética. O objetivo 
é promover o desenvolvimento 
de empreendimentos e atividades 
econômicas que propiciem ou for-
taleçam a oferta do setor de gera-
ção de energia elétrica por fontes 
renováveis, de acordo com o supe-
rintendente de Políticas de Desen-
volvimento Sustentável do Banco 
do Nordeste, Henrique Tinoco. O 
financiamento vai contemplar to-
dos os segmentos que possam con-
tribuir para a geração de energia de 
matriz limpa (como hidrogênio ver-
de, geração eólica e fotovoltaica), 
projetos que contemplem a substi-
tuição de combustíveis fósseis por 
fontes renováveis de energia, além 
de mini e microgeração de energia 

fotovoltaica. Para Tinoco, o Banco 
do Nordeste, o MDR e a Sudene 
podem protagonizar uma respos-
ta à atual crise hídrica/energética, 
através do “maior instrumento de 
política de desenvolvimento regio-
nal” (o FNE), que pode atuar para 
“potencializar as vocações claras da 
nossa região, na questão das ener-
gias solar e eólica”.

Serão destinados R$ 793,6 mi-
lhões para Alagoas; R$ 6.879,3 
milhões (BA); R$ 4.052,0 (CE); 
R$ 387,8 milhões (ES); R$ 2.760,6 
milhões (MA); R$ 1.320,6 milhões 
(MG); R$ 1.430,9 milhões (PB); R$ 
3.803,4 milhões (PE); R$ 2.560,7 
(PI); R$ 1.684,9 milhões (RN); e 
R$ 926,0 milhões (SE). Os 1.262 
municípios do semiárido devem ser 
contemplados com R$ 9,35 bilhões. 
Serão destinados R$ 18,6 bilhões 
(no mínimo) para municípios clas-
sificados como prioritários pela Po-
lítica Nacional de Desenvolvimento 
Regional (PNDR).

Ministério do Desenvolvimento anuncia recuperação de 
1,5 mil nascentes na bacia do Rio Verde Grande

O Ministério do Desenvolvimen-
to Regional anunciará hoje, na ci-
dade de São Roque de Minas, onde 
nasce o rio São Francisco, o projeto 
“Nascentes Vivas”, que receberá o va-
lor de R$ 10 milhões, liberados pela 
Caixa Econômica para recuperar 1,5 
mil nascentes na Bacia do Rio Verde 
Grande, ao longo de 27 municípios 
de Minas Gerais, todos eles no Norte 
de Minas. O  Ministério do Desen-
volvimento Regional dá início hoje à 
Jornada das Águas, em evento com 
a presença do presidente Jair Bolso-
naro, roteiro que partirá da nascente 
histórica do Rio São Francisco, no 
Norte de Minas Gerais, e percorrerá 
os nove estados do Nordeste com 
anúncios e entregas de obras de in-
fraestrutura, preservação e recupera-
ção de nascentes e cursos d’água, sa-
neamento, irrigação, apoio ao setor 
produtivo e aos municípios, além de 
mudanças normativas que vão revo-

lucionar a maneira como o brasileiro se 
relaciona com a água.

Serão 10 dias de viagem pela região 
do semiárido, em que o ministro do 
Desenvolvimento Regional, Rogério 
Marinho, acompanhado de gestores e 
secretários da Pasta, levará a estrutura 
do governo para apoiar as regiões mais 
deprimidas economicamente no País. O 
conjunto de ações da Jornada das Águas 
se baseia no entendimento de que é 
preciso garantir que a água chegue às 
pessoas, mas também que ela continue 
disponível para as próximas gerações. 

“Não existe desenvolvimento eco-
nômico sem água. A água é o principal 
insumo estratégico do Brasil. Ela está 
nos alimentos que exportamos, na 
energia, na indústria, na saúde, sem ela 
não há vida. É por isso que o governo 
do presidente Jair Bolsonaro vem atu-
ando para garantir que a água chegue 
às pessoas, mas também para que ela 
seja preservada e continue disponível 

para as próximas gerações”, explica o 
ministro Rogério Marinho.

O roteiro vai começar na cidade 
de São Roque de Minas, em Minas 
Gerais, e vai terminar em Propriá, em 
Sergipe, no dia 28 de outubro. Neste 
período, serão promovidas ações que 
têm como essência quatro eixos: de 
infraestrutura, com entregas, inaugu-
rações e anúncios de obras que levarão 
água aos moradores das regiões mais 
secas do País; de sustentabilidade, com 
ações de saneamento básico e de pre-
servação, conservação e recuperação 
de bacias hidrográficas; de desenvolvi-
mento econômico e social, com apoio 
a projetos de irrigação e para estru-
turação de cadeias produtivas locais, 
promovendo a geração de emprego e 
renda a partir de uma convivência sus-
tentável das comunidades com o meio 
ambiente; e de melhoria da governan-
ça, com o lançamento de normativos 
estruturantes.

“Trazer mais segurança hídrica, principalmente em época 
de seca”, explica o ministro

Cartório São Francisco
Endereço: Avenida Montes Claros, 276, sala 101, Centro, São Francisco, MG - 39300-000
Horário de atendimento: De segunda à sexta, das 09:00 às 12:00 e 14:00 às 18:00

EDITAL DE INTIMAÇÃO DE DEVEDOR FIDUCIANTE

COMARCA DE SÃO FRANCISCO - EDITAL DE INTIMAÇÃO

O/A Oficial do Cartório São Francisco, com base no parágrafo 4º, do art. 26, da Lei nº 9.514/1997, vem intimar o(a)
devedor(a) fiduciante, JESSICA DA ROCHA ARAUJO, CPF/CNPJ nº 10606094601, que está(ão) em lugar(es)
ignorado(s), incerto(s) ou inacessível(eis), para se dirigir(em), preferencialmente, ao endereço do(a) credor(a) fiduciário(a)
CAIXA ECONÔMICA FEDERAL, ou ao endereço do Cartório São Francisco, Avenida Montes Claros, 276, sala 101,
Centro, São Francisco, MG - 39300-000, no horário de atendimento, e satisfazer, no prazo de quinze dias, contados a
partir da última publicação deste edital, que será publicado em três dias, o encargo no valor de R$ 29.895,09, em
02/09/2021, sujeito à atualização monetária, juros de mora e despesas de cobrança até a data do efetivo pagamento,
somando-se também os encargos que vencerem no prazo desta intimação, relativo ao contrato nº 844440871024-2 e
garantido por alienação(ões) fiduciária(s) registrada(s) na(s) matrícula(s) nº(s) 20515, do Livro 2 – Registro Geral, do
Cartório São Francisco . Na hipótese de o pagamento ser efetuado diretamente ao credor, o recibo deverá ser
apresentado ao Cartório São Francisco. Caso o pagamento não seja realizado diretamente a(o) credor(a), o pagamento
perante a Serventia deverá ser por meio de cheque administrativo ou visado, com a cláusula “não à ordem”, nominal ao
credor fiduciário ou a seu cessionário. O não cumprimento da referida obrigação, no prazo de 15 (quinze) dias, garante o
direito de consolidação da propriedade do imóvel em favor do credor fiduciário CAIXA ECONÔMICA FEDERAL, nos
termos do art. 26, §7º da Lei 9.514/1997. E, para que chegue ao conhecimento do(a) devedor(a), expediu-se este edital.

São Francisco, 13 de Outubro de 2021

Juliano Fagundes da Silveira

Oficial de Registro

Formulário: 1900001 Revisão: 1.1.1 Data: 15/01/2019

“Nós estamos modernizando a regulação sobre o setor. Começamos com 
o estabelecimento de um novo marco do saneamento e agora estamos pro-
pondo um novo marco hídrico, que vai permitir uma maior participação da 
iniciativa privada nos investimentos estruturantes de integração e recupera-
ção das nossas bacias hidrográficas, otimizando o uso das suas águas e tra-
zendo mais segurança hídrica, principalmente em época de seca”, explica o 
ministro.

Ele afirma que “precisamos contornar os problemas crônicos de seca 
no Nordeste com inovação, investimento e, principalmente, com um pacto 
nacional que priorize enfrentar a questão”, completa o ministro. Em cada 
estado visitado pela Jornada das Águas, serão entregues ou iniciadas obras 

e projetos que viabilizarão a infraes-
trutura hídrica necessária para que a 
água chegue às regiões mais secas. 
Em Pernambuco, a inauguração do 
Ramal do Agreste marca o início 
da realização de um sonho da po-
pulação local. Após a conclusão da 
Adutora do Agreste, o ramal levará 
água às casas de mais de 2 milhões 
de pessoas em 68 cidades da região 
com mais escassez hídrica do estado. 

Essa obra significa um investimento 
de R$ 1,6 bilhão, sendo que R$ 1,3 
bi foram aportados no governo Bol-
sonaro.

Outra obra fundamental é a cons-
trução do Ramal do Salgado, no Ce-
ará, que irá beneficiar 4,7 milhões 
de pessoas em 54 municípios. O 
anúncio do início das suas obras está 
confirmado durante a jornada, com 
investimentos públicos previstos de 

R$ 600 milhões. Destaque, ainda, 
para a entrega do subsistema Água 
Branca, no Canal do Sertão Alagoa-
no, no valor de R$ 52 milhões.

Novos patrocinadores do Pro-
grama Águas Brasileiras serão anun-
ciados nesta Jornada e também será 
publicado o 2º Edital de Chama-
mento de Projetos do Programa, 
ampliando a atuação para todas as 
bacias hidrográficas do país. A Caixa 
vai patrocinar o projeto Nascentes 
Vivas, no valor de R$ 10 milhões, 
para recuperar 1,5 mil nascentes 
na Bacia do Rio Verde Grande, ao 
longo de 27 municípios de Minas 
Gerais. Já a empresa MRV irá apoiar 
o projeto Agroflorestando Bacias 
para Conservar Águas, que implan-
tará 60 sistemas agroflorestais em 
duas comunidades quilombolas 
do município do Muquém do São 
Francisco, na Bahia.

Além disso, a revitalização e a 
preservação dos recursos hídricos 
do país ganham o reforço de recur-
sos previstos no processo de capitali-
zação da Eletrobras. As bacias do Rio 
São Francisco e do Rio Parnaíba con-
tarão com investimentos da ordem 
de R$ 3,5 bilhões, a serem aplicados 
ao longo de 10 anos. Outros R$ 2,3 
bilhões estão previstos para as bacias 
na área de influência dos reserva-
tórios das usinas hidrelétricas de 
Furnas. Na área de desenvolvimento 
regional, uma das principais ações 
do MDR é o fomento às Rotas de 
Integração Nacional, que são redes 
de arranjos produtivos locais asso-
ciadas a cadeias produtivas estratégi-
cas capazes de promover a inclusão 
e o desenvolvimento sustentável das 
regiões brasileiras priorizadas pela 
Política Nacional de Desenvolvimen-
to Regional (PNDR).

Ao longo da jornada, haverá ex-

posições de produtos produzidos 
pelas Rotas do Mel, Cordeiro e Leite 
nas cidades de São Roque de Minas 
(MG), Sertânia (PE) e Propriá (SE). 
Também haverá um workshop sobre 
fruticultura, outra importante frente 
do projeto, na cidade de Juazeiro 
(BA). Obras e investimentos na área 
de irrigação também serão anuncia-
dos, promovendo melhorias nos Pe-
rímetros Públicos de Irrigação, que 
são indutores de desenvolvimento 
local ao garantir emprego e renda. 
Na Bahia, será lançado o 1º edital de 
concessão de um projeto de irriga-
ção em parceria com a iniciativa pri-
vada, o Baixio de Irecê, qualificado 
na carteira do Programa de Parcerias 
de Investimentos (PPI) e que conta 
com recursos estimados em R$ 700 
milhões para ampliação de mais de 
30 mil hectares irrigados. Os períme-
tros irrigados Gorutuba e Jaíba, em 
Minas Gerais, e Jacaré Curituba, em 
Sergipe, também serão beneficiados 
com melhorias.

A Superintendência do Desenvol-
vimento do Nordeste (Sudene) vai 
apresentar o Plano de Ação Estraté-
gica para a bacia hidrográfica do Rio 
São Francisco e área de influência do 
Projeto de Integração do São Fran-
cisco e do Rio Parnaíba, que se en-
contra em elaboração. Outra iniciati-
va a ser anunciada é a criação de um 
fundo com o objetivo de viabilizar a 
estruturação e o desenvolvimento 
de projetos de concessão e parcerias 
público-privadas (PPPs) da União, 
dos estados, do Distrito Federal e 
dos municípios do País. Com a san-
ção da Lei que converteu a Medida 
Provisória 1.052/ 2021 e a edição do 
Decreto de regulamentação, o fundo 
poderá apoiar todo o ciclo de pro-
jetos de concessões e de parcerias 
público-privadas. (GA)
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Cartório São Francisco
Endereço: Avenida Montes Claros, 276, sala 101, Centro, São Francisco, MG - 39300-000
Horário de atendimento: De segunda à sexta, das 09:00 às 12:00 e 14:00 às 18:00

EDITAL DE INTIMAÇÃO DE DEVEDOR FIDUCIANTE

COMARCA DE SÃO FRANCISCO - EDITAL DE INTIMAÇÃO

O/A Oficial do Cartório São Francisco, com base no parágrafo 4º, do art. 26, da Lei nº 9.514/1997, vem intimar o(a)
devedor(a) fiduciante, DENISE CARDOSO SOUSA, CPF/CNPJ nº 01189858177, que está(ão) em lugar(es) ignorado(s),
incerto(s) ou inacessível(eis), para se dirigir(em), preferencialmente, ao endereço do(a) credor(a) fiduciário(a) CAIXA
ECONÔMICA FEDERAL, ou ao endereço do Cartório São Francisco, Avenida Montes Claros, 276, sala 101, Centro, São
Francisco, MG - 39300-000, no horário de atendimento, e satisfazer, no prazo de quinze dias, contados a partir da última
publicação deste edital, que será publicado em três dias, o encargo no valor de R$ 54.749,66, em 23/08/2021, sujeito à
atualização monetária, juros de mora e despesas de cobrança até a data do efetivo pagamento, somando-se também os
encargos que vencerem no prazo desta intimação, relativo ao contrato nº 844440699755-2 e garantido por alienação(ões)
fiduciária(s) registrada(s) na(s) matrícula(s) nº(s) 19601, do Livro 2 – Registro Geral, do Cartório São Francisco . Na
hipótese de o pagamento ser efetuado diretamente ao credor, o recibo deverá ser apresentado ao Cartório São
Francisco. Caso o pagamento não seja realizado diretamente a(o) credor(a), o pagamento perante a Serventia deverá ser
por meio de cheque administrativo ou visado, com a cláusula “não à ordem”, nominal ao credor fiduciário ou a seu
cessionário. O não cumprimento da referida obrigação, no prazo de 15 (quinze) dias, garante o direito de consolidação da
propriedade do imóvel em favor do credor fiduciário CAIXA ECONÔMICA FEDERAL, nos termos do art. 26, §7º da Lei
9.514/1997. E, para que chegue ao conhecimento do(a) devedor(a), expediu-se este edital.

São Francisco, 13 de Outubro de 2021

Juliano Fagundes da Silveira

Oficial de Registro

Formulário: 1900001 Revisão: 1.1.1 Data: 15/01/2019
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SES manda pagar 
extrapolamento de 
UTI's Norte de Mimas

GIRLENO ALENCAR

A Secretaria Estadual de Sau-
de autorizou o pagamento de R$ 
223.721,81 aos hospitais de Mon-
tes Claros e Janaúba que apresen-
taram o extrapolamento de produ-
ção no mês de julho deste ano. O 
secretário  Fábio Baccheretti Vitor 
mandou pagar R$ 24.893,44 a Ja-
naúba e R$ 198.828,37 a  Montes 

Claros 198.828,37. No total foram 
autorizados R$ 1.100.055,34 em 
toda Minas Gerais  e serão re-
passados aos respectivos Fundos 
Municipais de Saúde mediante 
movimentação financeira da PPI/
MG. O movimento financeiro será 
realizado no teto da PPI/MG da 
competência outubro/2021 a ser 
transferido aos municípios no mês 
de novembro/2021.

O extrapolamento de produção 
hospitalar é quando um hospital 
estoura a sua cota de atendimento, 
como no caso das UTIs. A decisão 
é discutida na Comissão Interpatite 
de Saúde de Minas Gerais, depois 
de analisada pela equipe técnica 
do Estado, que emite o parecer. Por 
causa da Pandemia Coronavirus, os 
hospitais apresentaram muitas ve-
zes superlotação das suas UTIs.

Pfizer entrega mais 
1,3 milhão de doses de 
vacina ao Brasil

Um avião com mais de 1,33 
milhão de doses de vacina contra 
a covid-19 da Pfizer/BioNTech de-
sembarcou ontem (17) pela ma-
nhã no Aeroporto de Viracopos, 
em Campinas, no interior de São 
Paulo. Esse foi o sexto lote entre-
gue somente nesta semana, totali-
zando 10 milhões de doses. Essas 
doses são referentes ao segundo 
contrato estabelecido entre o go-
verno brasileiro e a farmacêutica. 

Até o fim do ano, a estimativa é de 
entrega de 100 milhões de doses 
da vacina. No primeiro contrato 
estabelecido com o Brasil, a Pfizer 
já havia entregue outras 100 mi-
lhões de doses.

DISTRIBUIÇÃO | Antes de as 
vacinas serem distribuídas para a 
população, elas passarão por um 
controle de qualidade. De acordo 
com o Ministério da Saúde, das 

mais de 310,4 milhões de doses de 
vacina distribuídas no Brasil, 94,2 
milhões são do imunizante da Pfi-
zer/BioNTech. Até este momento, 
mais de 260,1 milhões de doses 
de vacinas contra covid-19 foram 
aplicadas no Brasil, sendo 151,3 
milhões delas de primeira dose. 
Segundo o Ministério da Saúde, 
mais de 108,7 milhões de brasi-
leiros já completaram o esquema 
vacinal. (Agência Brasil)

Os leitos de UTI

Pesquisadores desenvolvem 
teste de covid-19 pela saliva 
e usando luz

Pesquisadores da Universidade 
Federal de São Carlos (UFSCar) de-
senvolveram uma nova tecnologia 
de teste para avaliar o diagnóstico 
de covid-19 pela saliva utilizando 
luz. A formulação foi feita por um 
grupo do Laboratório de Bioanalí-
tica e Eletroquímica da instituição 
de ensino. Os estudiosos adotaram 
uma técnica denominada entre os 
especialistas de eletroquimiolumi-
nescência.

Segundo esta técnica, um sinal 

elétrico é aplicado na saliva de um 
paciente. Caso haja o vírus na sa-
liva da pessoa, esse sinal produz 
uma reação química e mostra o 
resultado na forma de aparição de 
luz vermelha, apontando o diag-
nóstico. Se o aparelho utilizado 
não ascender, o diagnóstico é ne-
gativo.

De acordo com os pesquisado-
res, é possível obter o resultado 
do diagnóstico em até uma hora e 
ele tem precisão semelhante ao do 

teste laboratorial RT-PCR. O teste 
indica a presença ou não do vírus 
e a carga viral. Outra vantagem 
apontada pelos autores da pesqui-
sa é a análise de 20 amostras ao 
mesmo tempo.

O dispositivo utilizado para o 
teste também pode ser conecta-
do a um smartphone. Assim, ele 
“roda” sem a necessidade de um 
técnico especializado para comu-
nicar o resultado do exame reali-
zado. (Agência Brasil)

“População estará imunizada 
contra covid-19 até o fim do 
ano”, diz ministro

O ministro da Saúde, Marcelo 
Queiroga, disse que toda a popu-
lação brasileira estará imunizada 
contra a covid-19 até o final deste 
ano. Queiroga participou, neste 
sábado, do lançamento do Dia D 
da Campanha Nacional de Multi-
vacinação, em São Luís. A iniciativa 
busca incentivar a imunização com 
18 vacinas diferentes. O público-al-
vo são pessoas com até 15 anos.

Em relação à covid-19, Queiro-
ga lembrou que o Brasil já ultra-
passou a marca de 100 milhões de 
pessoas com o ciclo vacinal contra 
a covid-19 completo. O termo é 
usado para designar pessoas que 
receberam duas doses de imuni-
zantes oferecidos no Brasil ou a 
dose única da vacina Janssen.

“Estamos nos preparando para 
sair da maior crise sanitária que a 
humanidade já enfrentou. Isso se 
deve ao esforço conjunto de todos 

nós. Tenho certeza de que have-
remos de vencer, em breve, essa 
pandemia. Isso eu posso me com-
prometer com vocês porque eu sei 

que até o final do ano toda a popu-
lação brasileira estará imunizada”, 
disse. (Agência Brasil)
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Norte mineiro é exonerado da diretoria geral do 
IDENE 

Conjuntos habitacionais receberão 700 
mudas em Montes Claros

7RegiOnal/ educaçãO

Os conjuntos habitacionais
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GIRLENO ALENCAR

Com o objetivo de mudar o as-
pecto visual dos 11 residenciais da 
cidade criados pelo programa Mi-
nha Casa, Minha Vida, além de pro-
porcionar mais conforto ambiental 
para seus moradores, a Prefeitura 
de Montes Claros vai plantar nestes 
locais mais de 700 mudas de plan-
tas específicas para calçadas (Flam-
boyant Mirim e Ipê Mirim) a partir 
desta terça-feira, 19. A ação vai co-
meçar pelo Residencial Vitória e será 
realizada com apoio do 55º Batalhão 
de Infantaria Dionísio Cerqueira. 
Além dos Residenciais Vitória l e ll, 
a ação vai contemplar o Monte Sião 

I, ll e lV, Minas Gerais, Recanto das 
Águas, Rio do Cedro, Nova Suíça, 
Santos Dumont e Montes Claros.

De acordo com Aurindo Ribeiro, 
secretário municipal de Desenvolvi-
mento Social, “o Trabalho Técnico 
Social da diretoria de Habitação Po-
pular e Cidadania fez o cadastro dos 
moradores que têm interesse em ter 
uma árvore na calçada. Militares do 
Exército irão fazer os berços para as 
mudas e os moradores, com auxílio 
das crianças (moradoras das casas), 
farão o plantio”. Além de distribuir 
as mudas para o plantio, servidores 
da Secretaria de Meio Ambiente vão 
orientar os moradores com dicas 
para que a árvore cresça saudável. 

“A arborização urbana é de extrema 
importância para as cidades, sendo 
responsável por inúmeros benefícios 
ambientais e sociais, que auxiliam 
na qualidade de vida dos morado-
res. Além de benefícios para a saúde 
física e mental da população, pro-
porciona benefícios relacionados à 
estabilidade climática, ao conforto 
ambiental, à melhoria da qualidade 
do ar e influencia na redução da 
poluição sonora e visual”, frisa So-
ter Magno, secretário municipal de 
Meio Ambiente.

GIRLENO ALENCAR

O bocaiuvense Nilson Borges foi 
exonerado do cargo de  diretor geral 
do Instituto de Desenvolvimento do 
Norte e Nordeste de Minas (Idene), 
em ato publicado no Diário Oficial 
de sexta-feira e que surpreendeu o 
mundo político e até mesmo o nor-
te-mineiro. O Idene é o responsável 
por fomentar por fomentar o desen-
volvimento na área mineira da Su-
dene. Até o dia 31 de dezembro de 
2018 o órgão era vinculado à Secre-
taria Estadual de Desenvolvimento 
do Norte de Minas, criada em 2002 
e extinta em 2019 pelo governador 
Romeu Zema. Passou a ser vincula-
da à Secretaria de Desenvolvimento 
Econômico, que criou uma subse-
cretaria e nomeou Nilson Borges 
para acumular os dois cargos. Os 
rumores são de que Nilson Borges 
articulava uma candidatura a depu-

tado estadual e isso desagradou a 
bancada do Norte de Minas.

No dia 8 de outubro passado, 
Nilson Borges realizou uma reunião  
para mostrar o enfrentamento da cri-
se hídrica, com a participação do Ins-
tituto Mineiro de Gestão das Águas 
(Igam), a Defesa Civil e a Copasa. 
Atualmente 139 municípios minei-
ros estão em situação de emergência 
por causa da seca, segundo a Defesa 
Civil. Os órgãos falaram da portaria 
de restrição de uso e da necessidade 
de a população economizar água. O 
diretor-geral do Idene, Nilson Bor-
ges, fez um balanço dos investimen-
tos realizados em programas de se-
gurança hídrica no Norte e Nordeste 
do estado. Foram investidos R$28.14 
milhões para levar água a quem dela 
mais precisa, sendo R$24,94 milhões 
para poços artesianos e R$3,2 mi-

lhões para os kits de abastecimento 
de água. 

No dia 14 de outubro, um dia 
antes da sua exoneração, Nilson 
Borges se reuniu com a direção do 
Consorcio Intermunicipal de De-
senvolvimento Sustentável do Nor-
te de Minas (Codanorte), quando 
anunciou as ações que pretendia 
fazer com a perfuração de poços e 
abertura de barraginhas. Ele propôs 
à Associação dos Municípios da Área 
Mineira da Sudene (AMAMS), um 
seminário em novembro com todos 
municípios da área mineira da Sude-
ne, inclusive os 81 incluídos agora. 
O curioso é que no mesmo dia saiu 
a nota das entidades de classes criti-
cando a ampliação da área mineira 
da Sudene, onde o Idene participou 
efetivamente e soltou nota apoiando 
a decisão. (GA)

Unimontes encerra hoje inscrição 
para o Paes

No último dia 15/10, Dia dos 
Professores, o governador de Mi-
nas Gerais, Romeu Zema, anun-
ciou que o Estado irá incorporar, 
a partir de novembro deste ano, 
o 3º abono ao vencimento básico 
de 254 mil servidores da Educação 
Básica. Do total, quase 87 mil são 
servidores ativos e 167 mil são ina-
tivos.

“Equilibrando as contas e ar-
rumando a casa, estamos tirando 
Minas do vermelho, pagando o 
salário em dia, quitando férias-prê-
mio atrasadas e, agora, garantindo 
um benefício importante àqueles 
que dedicam a vida para educar 
milhões de mineiros”, destacou o 
governador.

Compromisso não cumprido 
pelo governo anterior, a incorpo-
ração do terceiro abono está pre-
vista na Lei 21.710/2015 e é mais 
uma ação da atual gestão pela 
valorização da carreira dos profis-
sionais da Educação no Estado. A 
medida implica um impacto finan-
ceiro mensal de R$ 14,5 milhões, 
sendo R$ 4,5 milhões na folha de 
pagamento dos ativos e R$ 10 mi-
lhões na dos inativos.

O ganho por servidor decor-
rente da incorporação depende do 
seu posicionamento na tabela de 
vencimento. Aqueles com posicio-
namento mais avançado, normal-
mente com maior tempo de servi-
ço na carreira, terão ganho maior.

O Governo de Minas Gerais 
considera fundamental a valori-
zação de todas as categorias do 
funcionalismo estadual. Na área 
da Educação, desde o início da 
gestão, em 2019, já foram nome-
ados 7 mil profissionais aprovados 
em concurso público para atuar na 
rede estadual. Com o compromis-
so de alcançar 8 mil até o final do 
ano, um novo lote de publicação 
com mais mil novas nomeações 
de servidores está previsto para o 
próximo mês.

Esta é mais uma ação que 
mostra o esforço da atual gestão 
para arrumar a casa e equilibrar 
as contas. O fim do parcelamen-
to dos salários dos servidores do 

Executivo, por exemplo, foi uma 
das promessas de campanha do 
governador Romeu Zema e cum-
prida após muito esforço da atu-
al administração para regularizar 
o pagamento integral, que não 
era feito ao funcionalismo desde 
2016. 

Além do salário em dia, tam-
bém foi apresentada solução para 
quitar a dívida de quem tinha fé-
rias-prêmio a receber. A medida vai 
regularizar o pagamento para cer-
ca de 25 mil servidores, com esca-
las mensais até dezembro de 2022. 
Do total devido (R$ 7 bilhões), já 
foram pagos R$ 4,9 bilhões (70%) 
- valor que corresponde a 22 das 
33 parcelas previstas no acordo, 

Cartório Montes Claros - 2º Oficio
Endereço: Av. Deputado Esteves Rodrigues, 660, Sala 201, Centro, Montes Claros, MG - 39400-215
Horário de atendimento: De segunda à seta feira, das 09:00 às 17:00 horas
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O/A Oficial do Cartório Montes Claros - 2º Oficio, com base no parágrafo 4º, do art. 26, da Lei nº 9.514/1997, vem intimar
o(a) devedor(a) fiduciante, ADAILTON NUNES DE ALMEIDA, CPF/CNPJ nº 03368877607, que está(ão) em lugar(es)
ignorado(s), incerto(s) ou inacessível(eis), para se dirigir(em), preferencialmente, ao endereço do(a) credor(a) fiduciário(a)
TERRA NOVA RODOBENS INCORPORADORA IMOB MONTES CLAROS I - SPE LTDA, ou ao endereço do Cartório
Montes Claros - 2º Oficio, Av. Deputado Esteves Rodrigues, 660, Sala 201, Centro, Montes Claros, MG - 39400-215, no
horário de atendimento, e satisfazer, no prazo de quinze dias, contados a partir da última publicação deste edital, que
será publicado em três dias, o encargo no valor de R$ 8.525,88, em 07/10/2021, sujeito à atualização monetária, juros de
mora e despesas de cobrança até a data do efetivo pagamento, somando-se também os encargos que vencerem no
prazo desta intimação, relativo ao contrato nº 5653 e garantido por alienação(ões) fiduciária(s) registrada(s) na(s)
matrícula(s) nº(s) 55479, do Livro 2 – Registro Geral, do Cartório Montes Claros - 2º Oficio . Na hipótese de o pagamento
ser efetuado diretamente ao credor, o recibo deverá ser apresentado ao Cartório Montes Claros - 2º Oficio. Caso o
pagamento não seja realizado diretamente a(o) credor(a), o pagamento perante a Serventia deverá ser por meio de
cheque administrativo ou visado, com a cláusula “não à ordem”, nominal ao credor fiduciário ou a seu cessionário. O não
cumprimento da referida obrigação, no prazo de 15 (quinze) dias, garante o direito de consolidação da propriedade do
imóvel em favor do credor fiduciário TERRA NOVA RODOBENS INCORPORADORA IMOB MONTES CLAROS I - SPE
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Montes Claros, 08 de Outubro de 2021
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Nilson Borges com a direção do 
Codanorte

Governador Romeu Zema anuncia incorporação 
de abono para os servidores da Educação Básica

depositadas sempre no último dia do mês. (Agência Minas)

Termina hoje (18) o prazo final 
para inscrições no Programa de 
Avaliação Seriada para Acesso ao 
Ensino Superior (PAES/2020), da 
Universidade Estadual de Montes 
Claros. A data-limite terminaria no 
dia 13 de outubro (quarta-feira), 
mas, como se trata de um período 
pós-feriado e de recesso na maioria 
da rede escolar, houve uma deman-
da de pedidos para o adiamento do 
prazo, o que foi compreendido e 
atendido pela coordenação insti-
tucional do PAES. O cronograma 
retificado está publicado no portal 
www.paes.unimontes.br. Da mes-
ma forma, o dia 18/10 é o prazo fi-
nal para a quitação do boleto com 
a taxa de inscrição do processo 
seletivo. As inscrições devem ser 
feitas pelo site www.cotec.fadenor.
com.br. As provas continuam pre-
vistas para o dia 19 de dezembro.

No PAES/2020 serão preenchi-
das 720 vagas em 63 cursos de 
graduação e tecnólogos oferecidos 
no campus-sede (478 vagas) e nos 
demais campi (242 vagas). A edi-

ção anterior foi adiada por força 
da pandemia do Novo Coronaví-
rus e da necessidade de realização 
de novo processo licitatório para 
a contratação de empresa espe-
cializada na logística da realização 
das provas. Os candidatos devem 
ficar atentos ao Edital PAES/2020 
para observar quais os documen-
tos e formulários são exigidos. O 

interessado deve se inscrever na 
etapa conforme o ano do ensino 
médio em que esteve matriculado 
em 2020.

O estudante que, em 2020, 
estava matriculado no 1º ano do 
ensino médio, deverá se inscrever 
para a 1ª etapa. O estudante que 
estava matriculado no 2º ano do 
ensino médio em 2020 deverá se 

inscrever para a 2ª etapa. No caso 
de realização das 1ª e 2ª etapas 
simultâneas, conforme casos pre-
vistos no Edital PAES/2020, o can-
didato deverá se inscrever em cada 
uma dessas etapas. Neste caso, o 
estudante que estava matriculado 
no terceiro ano do ensino médio 
em 2020 deverá se inscrever para a 
3ª etapa. (GA)
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MOC | Homem é morto a facadas após 
discussão
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IMAGEM ILUSTRATIVA 

POLÍCIA RODOVIÁRIA FEDERAL

Na vida constantemente é provável que encontraremos desa-
fios um após o outro. Então o que nos apraz é não se intimidar 
perante as intempéries que se apresentarem ao longo do cami-
nho que teremos que percorrer. Ocorre que toda e qualquer 
adversidade faz parte e é indispensável ao aprendizado para que 
possamos alcançar o próximo estágio e ocupar uma nova cadeira 
no altar da vida. A primeira grande batalha que enfrentamos é a 
de encontrar o óvulo feminino e fecunda-lo. Dentre milhões de 
espermatozoides fomos sagazes e por isso hoje estamos aqui. 
São nove meses de desenvolvimento contínuo até o que dia em 
que nos encontramos na bolsa de água do ventre materno e che-
ga a hora de sermos expulsos de lá e encontramos a luz do lado 
externo da mãe. E percebemos um mundo muito diferente em 
que teremos que desbravar para viver e sobreviver, pois antes 
tudo era tranquilo e ao nosso alcance. 

Nesse caminho de reveses a mãe não estará por perto a todo 
tempo. Sentiremos fome, frio, sede, dor e a forma de mostrar 
que estamos na batalha é abrir a boca e soltar o grito de choro 
enquanto bebês. Até que então nosso próximo desafio é apren-
der a andar. Quantas quedas, quantos joelhos ralados e lesões 
em todo canto do corpo. Mas a hora é chegada e então come-
çamos literalmente a nossa caminhada. Pois então a vida será 
maravilhosa, pois já sabemos andar! Será? Por outro lado outra 
necessidade nos é apresentada, precisamos aprender a falar e se 
comunicar verbalmente. É mais um aprendizado, tentativas, re-
petições, observações, até que um dia apreendemos tantas pala-
vras de modo que conseguimos falar e falar e falar. Todavia a vida 
ainda não está completa! Já é preciso aprender a ler, é preciso 
deveras aprender a arrumar a própria cama. E, por conseguinte 
iniciar o ensino fundamental, e depois o ensino médio, a gradu-
ação, trabalhar. Logo depois já vem a especialização, mestrado, 
doutorado. E lá vamos nós - assim por diante.

Primeiro arrume 
a sua cama!

(*) Capitão PM 
– Comandante 
da 210ª Cia/10º 
Batalhão PM.

"

Nesse caminho de reveses a mãe não es-
tará por perto a todo tempo. Sentiremos 
fome, frio, sede, dor e a forma de mostrar 
que estamos na batalha é abrir a boca e sol-
tar o grito de choro enquanto bebês. Até 
que então nosso próximo desafio é apren-
der a andar. Quantas quedas, quantos jo-
elhos ralados e lesões em todo canto do 
corpo. Mas a hora é chegada e então co-
meçamos literalmente a nossa caminhada. 
Pois então a vida será maravilhosa, pois já 
sabemos andar! Será?

Podemos chegar em um nível ímpar de evolução humana, 
espiritual, emocional  e social com grande galardão! Mas tudo 
isso não será realizado se lá trás não tivermos compreendido que 
sempre haverá novo processo, um novo exercício, um novo de-
safio. E a vida não para! Se não tivéssemos todos os dias arruma-
do a cama, por exemplo; se não tivéssemos todos os dias tentado 
andar, estudar, ler. É bem provável que não teríamos passado de 
estágio. O que importa é compreender que para todo esforço 
haverá uma recompensa. Mas não sentiríamos esse gosto se até 
hoje tivéssemos achando difícil arrumar a própria cama. Na ver-
dade arrumar a cama é a primeira grande tarefa do dia e que nes-
sa ação deliberada, podemos compreender que podemos fazer 
muito mais e que cada ação e esforço traz em si a finalização com 
o bom êxito como recompensa. Quando compreendemos que 
começamos com simplicidade, cada pequena ação será a soma 
de grandes ações e teremos grandes triunfos. De tal forma que 
é preciso sempre se preparar, sempre enfrentar com garra, com 
paixão, energia e determinação cada objeção, pois será através 
dela que alcançaremos muito mais e nos tornaremos mais fortes, 
confiantes e grandes realizadores.

BR-251 | PRF apreende 
mais de 1 tonelada de 
maconha em caminhão 

Suspeitos de tentar matar donos de 
lanchonete são procurados pela polícia 

No último sábado (16), na BR-
251, próximo a Salinas, a Polícia 
Rodoviária Federal prendeu um 
homem, de 42 anos, que estava 
transportando mais de uma 
tonelada de maconha. O autor 
estava dirigindo um caminhão 
com placas de Salvador (BA) 
quando foi abordado. De acordo 
com a PRF, durante patrulhamento 
de combate ao roubo de cargas 
na rodovia, o veículo foi parado 
pelos agentes. Na fiscalização, 
eles sentiram um forte cheiro 
de maconha na carroceria e 
perceberam que o motorista 
apresentava nervosismo.

Ainda de acordo com a 
polícia, após vistoria no veículo, 

foi constatado haver mais de 
uma tonelada de maconha no 
compartimento de carga. A 
droga estava dividida em tabletes 
acondicionados em caixas plásticas 
usadas para o transporte de frutas 
e verduras. Durante a retirada 
do carregamento, os policiais 
encontraram uma espingarda 
calibre 12 de fabricação turca. Aos 
agentes, o caminhoneiro disse que 
o destino da carga era o município 
de Almenara (MG) e que recebeu 
R$ 10 mil pelo transporte.

A PRF estima que a apreensão 
gerou um prejuízo de mais de R$ 2 
milhões. O material apreendido e 
o autor preso foram encaminhados 
à delegacia de Taiobeiras.

Na noite do último sábado (16), 
um homem, de 26 anos, foi morto 
a facadas, em Montes Claros. Um 
suspeito foi preso e outros dois 
estão sendo procurados. Segundo a 
Polícia Militar, uma testemunha que 
esteve com Thiago Martins Pereira 
disse que, à tarde, eles foram tomar 

cerveja em um estabelecimento. Ao 
saírem, a vítima foi em outro local, 
onde teria sido ameaçada por duas 
pessoas, que seguravam uma faca e 
um facão. Com medo, Thiago saiu 
correndo.

À noite, quando essa 
testemunha se reencontrou com 

Os suspeitos de tentar matar 
os donos de uma lanchonete, em 
Montes Claros, na noite de sábado 
(16), estão sendo procurados pela 
Polícia Militar. O homem, de 26 
anos, e a mulher, de 22, estavam 
lanchando no estabelecimento, no 
bairro Maracanã, quando perceberam 
que os dois autores se aproximaram 
em uma moto. Um deles teria sacado 
uma arma de fogo e disparado contra 
o casal.

O jovem foi atingido na 
região lateral direita do tórax. Já a 

companheira dele, que está grávida, 
na região do abdome. As vítimas 
foram socorridas por terceiros e 
levadas para a Santa Casa de Montes 
Claros, onde, de acordo com a 
PM, estão conscientes e estáveis. 
Eles contaram que a dupla usava 
capacete com viseira escura, porém, 
conseguiram identificar o homem 
que estava armado. As características 
físicas dele foram repassadas aos 
policiais e buscas estão sendo feitas. O 
casal ainda afirmou não ter desavença 
ou desafeto com ninguém.

*Michael Stephan da Silva

Thiago, eles foram a outro bar. 
No caminho, no bairro Todos os 
Santos, Thiago e outro homem, 
de 54 anos, discutiram. Nesse 
momento, a vítima começou a ser 
agredida com uma barra de ferro. 
A testemunha relata ainda que 
outros dois homens passaram na 
via e, segundos depois, a vítima já 
havia sido esfaqueada. A suspeita 
é de que esses dois sejam irmão 
e cunhado do primeiro agressor. 
Os policiais, com base nos relatos 
dessa testemunha e de outras 
pessoas, foram às residências 
dos três e encontraram apenas 
o que seria o cunhado de um 
dos autores, que é dono de um 
bar. Ele estava com manchas de 
sangue na roupa e ferimentos na 
testa.

Pedestres abordados pelos 
militares afirmaram tê-lo visto 
saindo do local do crime. A 
motivação das brigas pode 
estar relacionada a desavenças 
anteriores. Após ser atendido no 
hospital, o suspeito foi preso e 
encaminhado à delegacia.

A vítima tem passagens por 
dano, furto e roubo. Equipes do 
Samu e do Corpo de Bombeiros 
constataram o óbito. A perícia da 
Polícia Civil apreendeu uma faca ao 
lado do corpo e relatou que Thiago 
tinha duas perfurações no tórax, 
que podem ter atingido o coração. 
Foi verificado também um ferimento 
no queixo. Um inquérito vai ser 
aberto e o caso será investigado. O 
corpo foi encaminhado ao IML de 
Montes Claros.

Novos precursores paraquedistas recebem brevê
No dia 9 de outubro de 2021, 

na área de Estágios do Centro 
de Instrução Pára-quedista 
General Penha Brasil, ocorreu 
a cerimônia de brevetação 
do 21/1 Curso de Precursor 
Paraquedista. Formaram-se 17 
novos precursores: oito oficiais 
e seis sargentos do Exército 
Brasileiro; um oficial e um 
sargento da Marinha do Brasil; e 

um oficial do Exército Paraguaio. 
A solenidade foi presidida pelo 
General de Exército Tomás Miguel 
Miné Ribeiro Paiva, Precursor 259, 
Comandante Militar do Sudeste.

O Curso de Precursor 
Paraquedista foi o primeiro curso 
de especialização combatente 
organizado no Exército Brasileiro 
e sua história se confunde com a 
da própria Brigada de Infantaria 

Pára-quedista, desde 1951.
O precursor paraquedista 

é o especialista dotado das 
competências para planejar, 
integrar, conduzir e/ou realizar 
operações militares singulares, 
conjuntas ou combinadas no 
amplo espectro dos conflitos, 
notadamente operações 
aeroterrestres e aeromóveis, 
em qualquer tipo de ambiente 

operacional, em área hostil ou 
negada, ocupando cargos e/ou 
funções na Brigada de Infantaria 
Pára-quedista (Bda Inf Pqdt), no 
Comando de Operações Especiais, 
nas companhias de Forças 
Especiais não orgânicas do C Op 
Esp ou em outras organizações 
operativas, conforme a doutrina 
militar terrestre vigente. (Exército 
Brasileiro)

Onça-parda é capturada em pátio
Uma onça-parda foi capturada 

pelo Corpo de Bombeiros em um 
pátio de veículos em Curvelo (MG) 
no último sábado (16). Segundo 
as informações da corporação, os 

militares receberam uma solicitação 
para resgatar o animal, que estava 
causando medo em pessoas que 
trabalhavam no local.

Quando os bombeiros chegaram, 

a onça permanecia andando entre 
os carros. Não há informações sobre 
como ela foi parar no pátio. Após ser 
avaliada por um veterinário, a onça 
foi devolvida ao seu habitat natural.
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Rio Pardo tenta impedir fechamento do 
presídio de 86 anos

Adilson Borges expõe no Painel Permanente de 
Poesia Juca Silva Neto

GIRLENO ALENCAR

As entidades de classes do mu-
nicípio de Rio Pardo de Minas abri-
ram uma campanha para evitar o 
fechamento do Presidio Local, cons-
truído em 1.925 e, portanto, com 
96 anos de existência. A alegação 
é que o fechamento deverá ocorrer 
em dezembro deste ano, com risco 
dos presos serem transferidos para 
o Sul de Minas ou então Montes 
Claros. O assunto será discutido 
na audiência que a  Comissão de 
Segurança Pública da Assembleia 
Legislativa de Minas Gerais (ALMG) 
realizará hoje,  às 9h30, no Auditó-
rio José Alencar, com transmissão 
e participação on-line. A atividade 
deixou de ser realizada em no úl-
timo dia 4, devido à ausência do 
secretário-geral do Estado e presi-
dente do Comitê de Orçamento e 
Finanças (Cofin), Mateus Simões, e 

do secretário de Justiça e Segurança 
Pública, Rogério Greco.

Na ocasião, o presidente da co-
missão e autor do requerimento 
para a realização do debate, depu-
tado Sargento Rodrigues (PTB), as-
sim como outros parlamentares da 
comissão, preferiram adiar o encon-
tro. “É extremamente necessária a 
presença do secretário de Justiça e 
Segurança Pública, porque ele pode 
dirimir qualquer dúvida em relação 
à matéria”, avaliou Sargento Rodri-
gues. No requerimento para a reali-
zação da audiência, o presidente da 
comissão argumenta que o artigo 
103 da Lei Federal 7.210, de 1984, 
que trata da Lei de Execução Penal, 
prevê que cada comarca terá pelo 
menos uma cadeia pública a fim de 
resguardar o interesse da Adminis-
tração da Justiça Criminal e a per-
manência do preso em local próxi-
mo ao seu meio social e familiar.

Segundo Sargento Rodrigues, 
durante o debate, será cobrada da 
Secretaria de Justiça e Segurança 
Pública que apresente a lista das 
unidades prisionais que já foram fe-
chadas, aquelas transformadas em 
presídios femininos e as que se pre-
tende fechar, esta última lista acom-
panhada da programação. Também 
foi solicitado que o Executivo apre-
sente informações sobre a relação 
das unidades prisionais interdita-
das, com a respectiva motivação; o 
deficit de vagas; o custo dos deten-
tos nas unidades menores e nas de 
maior capacidade; e a transferência 
de presos, especialmente com rela-
ção à responsabilidade, aos deslo-
camentos e distâncias percorridas.

Para o presidente da comissão, o 
fechamento das unidades trará pre-
juízos não só para as Polícias Civil e 
Militar, como também para o Judici-
ário, o Ministério Público e a Defen-

O Painel Permanente de Poesia 
Juca Silva Neto, que fica na Biblio-
teca Municipal ‘Dr. Antônio Teixeira 
de Carvalho’, no Centro Cultural 
Hermes de Paula, apresenta, do dia 
15 até o dia 31 de outubro, uma ex-
posição do artista Adilson Borges. A 
exposição estará aberta à visitação 
pública de segunda a sexta, entre 8 e 
18 horas, a uma pessoa por vez, por 
conta da pandemia. Adilson Borges, 
carinhosamente chamado de Buda 
Borges, nasceu no Rio de Janeiro, 
no bairro da Penha. Foi criado até 
os quinze anos na cidade de Duque 
de Caxias. Veio para o Norte de Mi-
nas no ano de 1976, para trabalhar 

na SES/MG, onde atuou por trinta e 
cinco anos.

O interesse pela cultura vem 
dos blocos caricatos, folias de 
reis, religiões de matriz africana e 
escolas de samba: “sempre gostei 
de poesia, trabalhei com banda 
de rock, fiz teatro”. O artista é um 
frequentador assíduo das Festas 
de Agosto: “Chegando a Montes 
Claros/Bocaiuva me encantei com 
a cultura da região, como os ca-
topês, marujada e caboclinhos”. 
Adilson foi gestor da cultura de 
Bocaiuva em duas oportunidades. 
Na primeira, idealizou junto com 
o prefeito a construção do Centro 

Cultural Henfil, um dos maiores 
do Norte de Minas.

Buda Borges participa do grupo 
de contadores de histórias e prosea-
dores ‘Os três caipiras de Minas’. Em 
parceria com a cordelista Silva Flor, 
Adilson desenvolve um livro de crô-
nicas, que está em fase de revisão. 
De acordo ele, a obra deverá ser lan-
çada em 2022. Atualmente, em seus 
trabalhos, ele faz uma crônica urba-
na, mas observa-se, em textos anti-
gos, aspectos do universo rural: “eu 
realizo meus escritos dentro de uma 
simplicidade de linguagem, como se 
fosse uma conversa informal com 
meu público.

TJMG é homenageado no aniversário da Academia de 
Polícia Militar

A superintendente adjunta da 
Coordenadoria da Mulher em Si-
tuação de Violência Doméstica e 
Familiar (Comsiv), desembargado-
ra Paula Cunha e Silva, represen-
tou o presidente do Tribunal de 
Justiça de Minas Gerais, desem-
bargador Gilson Soares Lemes, 
na cerimônia do 87º aniversário 
da Academia de Polícia Militar de 
Minas Gerais.

Durante o evento, a desem-
bargadora Paula Cunha e Silva 
foi agraciada com a Medalha Cin-
quentenária de Mérito Educacio-
nal, que também foi outorgada ao 
presidente do TJMG, desembar-
gador Gilson Soares Lemes, ao o 
2º vice-presidente do TJMG e su-
perintendente da Escola Judicial 
Desembargador Edésio Fernandes 
(Ejef ), desembargador Tiago Pin-
to; e à superintendente da Coor-
denadoria da Mulher em Situação 
de Violência, desembargadora Ana 
Paula Caixeta, que não puderam 
comparecer a solenidade.

Também receberam a Medalha 
o chefe de Gabinete da Presidên-

soria Pública. Diante disso, também 
foram convidados para a audiência 
o presidente do Tribunal de Justiça 

de Minas Gerais (TJMG), desem-
bargador Gilson Sores Lemes, e o 
procurador-geral do Estado, Jarbas 

Soares Júnior, além de representan-
tes dos comandos das Policias Civil 
e Militar.

O presídio de Rio Pardo de Minas

cia do TJMG, Alexandre Ramos, 
e o chefe da assessoria Militar do 
TJMG, coronel PM Marcos Dias. 
O evento foi coordenado pela co-
mandante da Academia de Polícia 
Militar de Minas Gerais, coronel 
Cleyde Cruz, e contou com a pre-
sença do comandante geral da PM 
no Estado, coronel Rodrigo Sousa 

Rodrigues.
A outorga da Medalha Mérito 

Educacional, aprovada por meio 
da Resolução 4.987 de 23 de ou-
tubro de 2020, tem a finalidade 
homenagear autoridades militares 
e civis, além de entidades que con-
tribuem com a Academia de Polícia 
Militar e com a segurança pública 

do Estado de Minas Gerais.
A desembargadora Paula 

Cunha e Silva destacou que a Po-
lícia Militar é uma entidade res-
peitada e muito atuante, e que a 
Academia da PM têm a difícil mis-
são de formar novos profissionais 
para atuar em nome da segurança 
pública no Estado. “É uma grande 

satisfação estar aqui e ser home-
nageada, pois tenho laços afetivos 
com a PM. Meu pai é policial mi-
litar reformado, um dos motivos 
que me faz ter admiração por esta 
instituição”, ressaltou a desem-
bargadora.

O chefe do Gabinete da Presi-
dência do TJMG, Alexandre Ra-

mos, ressaltou que a PM é uma das 
instituições mais respeitadas no 
país pelo trabalho que desenvolve. 
“Além do orgulho pessoal por ser 
homenageado, tenho que destacar 
o papel que o TJMG tem desem-
penhado na gestão do presidente 
Gilson Lemes, junto às entidades 
parceiras”, frisou. (Ascom/TJMG)

Programa Novos Rumos recebe equipe do CNMP
Integrantes da coordenação 

das três vertentes de atuação do 
Programa Novos Rumos - volta-
das às Associações de Proteção 
e Assistências aos Condenados 
(Apacs), ao Programa de Aten-
ção Integral ao Paciente Judi-
ciário (PAI-PJ) e ao Grupo de 
Monitoramento e Fiscalização 
do Sistema Carcerário e das 
Medidas Socieducativas (GMF) 
- reuniram-se com integrantes 
do Conselho Nacional do Minis-
tério Público (CNMP). O intuito 
foi apresentar ao grupo as ini-
ciativas do Tribunal de Justiça 
de Minas Gerais na área de exe-
cução penal.

Recepcionaram a comitiva o 
desembargador Antônio Arman-
do dos Anjos, coordenador ge-
ral, e o coordenador executivo 
do segmento Apac, juiz Luiz Car-

los Rezende e Santos; o coorde-
nador executivo do PAI-PJ, juiz 
Luís Fernando Nigro Corrêa; o 
coordenador do GMF, juiz Eval-
do Elias Penna Gavazza.

Estiveram presentes o conse-
lheiro Marcelo Weitzel, ex-pro-
curador-geral de justiça da Jus-
tiça Militar; Eunice Carvalhido, 
membro auxiliar do CNMP e ex
-procuradora-geral de justiça do 
Ministério Público do Distrito 
Federal e Territórios (MPDFT); 
Cláudia Braga Tomelin, promo-
tora de justiça (MPDFT) e mem-
bro auxiliar do CNMP; Jaime de 
Cássio Miranda, secretário-geral 
do CNMP e ex-procurador-ge-
ral de justiça da Justiça Militar; 
os promotores de justiça Selma 
Leão Godoy (Procuradoria-Geral 
de Justiça do MPDFT); Paloma 
Storino, coordenadora do Nú-

cleo de Execuções Penais do 
MPMG Centro de Apoio Opera-
cional das Promotorias de Justi-
ça Criminais, de Execução Penal, 
do Tribunal do Júri e da Audi-
toria Militar; Fernanda Balbinot 
(MPGO), membro auxiliar da 
Presidência do CNMP; e Emma-
nuel Levenhagen, assessor es-
pecial do procurador-geral de 
justiça de Minas, Jarbas Soares 
Júnior.

O grupo falou sobre as Apa-
cs, que oferecem índices me-
nores de reincidência criminal 
(em torno de 15%), com custo 
bem inferior ao sistema prisio-
nal comum (R$ 20 mil por vaga, 
contra R$ 80 mil). Minas conta, 
atualmente, com 46 unidades 
em funcionamento, que abrigam 
aproximadamente 5 mil recupe-
randos. (Ascom/TJMG)

RIVA MOREIRA/TJMG



Montes Claros, segunda-feira 18.10.2021
GAZETA NORTE MINEIRA 

22 ANOS
gazetanortemineira.com.br

Zayla descobre que a carta de alforria de Samuel é falsa. Gastão só se interessa 
por Isabel e Leopoldina se irrita. Tonico ameaça Samuel. Pedro sente ciúmes de 
Dumas com Teresa. Augusto confronta Bernardinho e garante a Leopoldina que 
o rapaz não é oficial da Marinha. Pilar sofre ao ver Dolores sendo humilhada por 
Tonico. Lota expulsa Bernardinho de casa. Gastão e Augusto conversam sobre a 
escolha de Isabel por um dos dois. Vitória e Quinzinho discutem sobre a gestão 

do cassino. Tonico exige que Nélio dê aulas para Dolores. Caxias e Mauá lamentam que Tonico tenha sabotado 
a votação das obras conduzidas por Samuel. Tonico procura Zayla.

Aníbal e Lígia fingem não se conhecer. Gilmar e Cristóvão confirmam a An-
tônia que Athaíde e Timóteo se conhecem. Luiza visita Eric no presídio. Cíntia 
fica triste por Lourenço não ter lhe reconhecido com o uniforme de camareira. 
Lourenço comenta com Sérgio que acredita que o roubo do Carioca Palace e o 
acidente de Mirella tenham uma ligação. Athaíde nega conhecer Timóteo. Antô-
nia pergunta a Athaíde se ele está́ protegendo Maria Pia. Sérgio avisa a Eric que o 

Juiz o liberou sob fiança, com o confisco do passaporte e o bloqueio de seus bens. Maria Pia vai ao encontro 
de Eric na saída da prisão.

10 entRetenimentO

RESUMO DE Novelas

Seg a Sáb, às 20h30

Solução

14
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O IBGE divide o país em regiões para me
lhor COMPREENDER as peculiaridades 
de cada PEDAÇO do Brasil. E foi a partir 
dos anos 1970 que a DIVISÃO regional, 
como a conhecemos hoje, foi estabeleci
da. Veja um pouco de cada REGIÃO:

NORTE — clima: EQUATORIAL úmido; 
vegetação: Floresta Amazônica (80%), 
Cerrado, Campos e LITORÂNEA.

NORDESTE — climas: SEMIÁRIDO, tro
pical e equatorial úmido; vegetação: CA-
ATINGA, Mangue, Mata de Cocais.

Sul — clima: SUBTROPICAL; vegetação: 
Mata de ARAUCÁRIAS, Campos e Mata 
Atlântica.

SUDESTE — clima: tropical ÚMIDO, tro
pical de altitude e subtropical; vegeta
ção: Mata Atlântica, MATA Tropical, Cer
rado e Caatinga.

CentroOeste — clima: tropical de AL-
TITUDE; vegetação: CERRADO, Flo
resta Tropical, PANTANAL e Floresta 
Equatorial.

José Alfredo se despede de Cora. Maria Clara discute com Maria Marta. Silviano 
acredita que pode ser pai de José Pedro. Tuane e Elivaldo pensam em ter outro 
filho. Cristina recebe a notícia da morte de Cora e José Alfredo a ampara. Felipe 
invade o quarto de Enrico. Xana cuida de Cristina, Elivaldo, Tuane e Vitor. Car-
mem provoca um surto em Salvador. João Lucas conversa com José Pedro. Lorrai-
ne limpa a casa de Silviano. Maria Marta flagra os funcionários especulando sobre 

a paternidade de José Pedro. Sai o resultado do exame de sangue dos filhos de José Alfredo. Danielle tenta 
intimidar Maurílio. Salvador anda desorientado pelas ruas e Helena e Orville ficam preocupados. Carmem 
beija Jonas. Maria Clara reclama da presença de Enrico. José Pedro sofre um boicote na sauna.

Padre Gabriel e Tia Perucas descobrem que Dulce Maria fugiu, deixando um 
bilhete escrito “adeus papi”. Tia Perucas liga para o colégio e explica o ocorrido 
para irmã Cecília. Estefânia faz o mesmo com Gustavo, que estava em um jantar 
com Nicole. Na delegacia, tia Perucas e Padre Gabriel conversam com o delegado 
Peixoto e com o policial Ribeiro. Na rua, Dulce sente fome e consegue ganhar 
um cachorro quente. Gustavo pede para que Cristóvão acompanhe o trabalho 

dos policiais. Um homem se aproxima de Dulce Maria e conversa com ela. O homem revela ser jardineiro, 
diz que mora perto da praça, que se chama Pascoal Gomes e oferece comida para ela em sua casa. Pascoal 
garante que ela não precisa sentir medo. O homem orienta a garota a nunca mais seguir um estranho até a 
casa dele, pois pode ser muito perigoso. Pascoal descobre o endereço na mochila de Dulce Maria e deixa a 
menina dormindo enquanto vai ao apartamento de Gustavo. A Carinha de Anjo foge da casa do jardineiro. 
Gustavo é ríspido e não acredita na bondade de Pascoal. Nicole telefone para o irmão e pede para que Flávio 
tente localizar Dulce Maria na periferia, pois isso ajudaria a melhorar a imagem dela com Gustavo. Delegado 
Peixoto, o policial Ribeiro e Cristóvão levam Pascoal para a delegacia. Dulce Maria dorme e tem um pesadelo, 
mas Tereza aparece e aconchega a filha, além de chamar a atenção dela por ter fugido. Flávio consegue loca-
lizar Dulce Maria, que é levada para o apartamento dos Escobar.

Batom com efeito aveludado, fragrâncias com 
toque da estação, moda consciente e mais!

As tendências de moda e beleza 
estão mais conscientes e atentas aos 
cuidados com o planeta. Prova disso 
é que muitas marcas investem em 
produtos que evitam o desperdício, 
que procuram trabalhar com materiais 
reciclados e cruelty free. Veja alguns 
exemplos muito interessantes e inspi-
radores, seja na moda ou no universo 
da estética.

Outro assunto em alta na moda 
é conforto. A moda comfy veio para 
ficar, veja aqui algumas opções que 
prometem te fisgar: que tal aderir à 
tendência das sandálias birken? Ou ao 
sucesso das sandálias nuvem que têm 
feito a cabeça das fashionistas? Confira 
a seguir as novidades que reunimos 
para você se atualizar e apostar na 
temporada primavera/verão.

Ah! E não esqueça dos cuidados 
com a pele. Com o aumento das tem-
peratura, hidratar a pele é essencial, 
assim como reforçar a atenção com os 
cabelos. 

BOTICÁRIO LANÇA FRAGRÂN-
CIAS INSPIRADAS NO NORDESTE

A fragrância Celebre homenageia 
a força e a energia otimista dentro de 
cada um de nós. Inspirada no Nordes-
te, ela ganhou forma a partir de ver-
dades contadas por pessoas nativas da 
região. O resultado? Uma experiência 
solar, luminosa e potente!

São dois frascos: um na versão flo-
ral frutal, que une o brilho das frutas e 
a delicadeza das notas florais e a força 
das madeiras cremosas; e a fougère 
aromática, que oferece o frescor das 
notas cítricas com o brilho das espe-
ciarias e a intensidade das madeiras. 
Se você deseja viver essa experiência 
deliciosa, os itens estão disponíveis 
nas lojas físicas e no e-commerce da 
marca.

BATOM SEMI-MATTE COM ACA-
BAMENTO AVELUDADO DA YVES 
SAINT LAURENT BEAUTÉ

Inspirado na grife de alta-costura 
YSL e seu amor pelo icônico tecido de 
veludo, a nova coleção da Yves Saint 
Laurent Beauté apresenta o batom 
Rouge Pur Couture The Slim Velvet 
Radical. Com alta pigmentação, cober-
tura total em uma única aplicação, o 
batom oferece um acabamento ultra 
confortável semi-matte aveludado.

Além de oferecer uma cobertura 
altamente pigmentada, a fórmula é 
enriquecida com 3 vezes mais óleos 
essenciais deixando os lábios confor-
táveis graças à sua cremosidade.

AHIMSA LANÇA BOTA VEGANA 
COM GARANTIA DE LEVEZA E CON-
FORTO

A marca de calçados veganos e 
cruelty free Ahimsa se destaca no 
mercado com produtos únicos e mo-
dernos, e acaba de lançar a Bota Chris, 
com processos totalmente manuais e 
artesanais. Fundada em 2013, a Ahimsa 
criou o modelo de bota unindo proces-
sos produtivos tradicionais e artesanais, 
como a costura manual na forma e um 
solado com tecnologia XL Extralight, 
garantindo leveza e conforto. 

JEANS CONSCIENTE: PLANET 
GIRLS INVESTE EM PRODUÇÃO RES-
PONSÁVEL

Com o conceito da campanha de 
valorizar os novos recomeços e novas 
chances, a Planet Girls surge com uma 
proposta de produção e consumo 
mais conscientes e responsáveis. A 
marca lança uma linha de produtos 
sustentáveis e a coleção é focada em 
jeans com recortes utilizando o denim 
produzido pela Vicunha.

Os produtos são fabricados com 
técnicas que economizam até 95% da 
água nos processos de acabamento 
até menor utilização de matéria-prima 
virgem. Desta forma, todas as peças da 
linha Planet vêm com uma etiqueta 
em papel com semente em sua com-
posição para ser plantada. Uma ini-
ciativa importante para quem deseja 
estar na moda de forma cada vez mais 
consciente.

NOVA FRAGRÂNCIA DA LANCÔ-
ME: COMPOSIÇÃO OUSADA E SOLAR

A Lancôme apresenta Idôle Aura, 
uma linha cocriada com a embaixado-

ra da marca que é atriz, cantora e au-
toridade de moda Zendaya Coleman e 
que representa a “ídola” que está den-
tro de cada mulher, na melhor versão 
de si mesma.

A fragrância - assinada pelas três 
perfumistas Shyamala Maisondieu, 
Adriana Medina e Nadège Le Garlan-
tezec - tem a assinatura floral clean da 
fragrância original em uma composi-
ção ousada com intensidade lumino-
sa, resultando em um perfume delica-
do, sensual, solar e atraente.

SÉRUM ANTI-IDADE NOTURNO 
SMART RETINOL

A Clinique reforça a sua linha 
de antienvelhecimento com o novo 
Sérum Anti-idade Noturno Smart™ 
Retinol. Enriquecido com retinol, for-
ma pura da vitamina A que penetra na 
pele e ajuda a acelerar o processo de 
renovação celular, o produto promo-
ve uma hidratação profunda durante 
a noite. A boa notícia é que não tem 
óleo na composição e é ideal para to-
dos os tipos de pele.

O produto vai dar um up na sua 
rotina de skincare melhorando a tex-
tura da pele e minimizando os sinais 
do envelhecimento. O resultado é 
uma pele mais radiante, poros mini-
mizados e, com o uso contínuo, linhas 
e rugas visivelmente reduzidas e uma 
pele retexturizada.

AVON AMPLIA LINHA POWER 
STAY COM LIP TINT E CANETA DELI-
NEADORA

A empresa acaba de ampliar a linha 
com mais dois itens: o Avon Power 
Stay Lip Tint e Avon Power Stay Caneta 
Delineadora. Como premissa de longa 
duração, os produtos prometem uma 
boca sem retoque e olhos delineados 
por até 10 e 24 horas, respectivamen-
te.

O Lip Tint é perfeito para quem 
quer lábios pigmentados e sensação 
de leveza. Com acabamento matte ace-
tinado por até 10h, ele é confortável e 
não deixa a sensação de lábios resseca-
dos. O produto está disponível em 4 
cores: Malva Marcante, Coral Vibrante, 
Toque de Vinho e Vermelho Discreto. 
Já a Caneta Delineadora garante de-
lineado intenso com até 24 horas de 
duração e ponta ultra precisa que te 
ajuda no traço perfeito. O produto é 
resistente à água.

BIRKEN: A SANDÁLIA ESTILO 
BOHO ANOS 70 ESTÁ DE VOLTA

A sandália já foi tendência duran-
te o movimento hippie nos anos 70 e 
está de volta à moda. Para quem não 
abre mão de conforto e estilo, os calça-
dos são uma ótima opção! A principal 
característica dos modelos são o sola-
do anatômico e as duas tiras com five-
las grandes e imponentes que deixam 
seu estilo super cool.

Se você deseja apostar num estilo 
hippie-chic, combine as sandálias com 
batas e vestidos de estilo boho. É pos-
sível encontrar variantes em plástico, 
com salto plataforma, em diversas 
cores e estampas, com detalhes em 
metal e até mesmo com glitter. É só 
se jogar!

L’OCCITANE EN PROVENCE 
INOVA COM A LINHA BEST SELLER 
AMÊNDOA

A marca apresenta uma novidade 
da sua linha best seller Amêndoa: o 
icônico Leite Hidratante Firmador 
acaba de ser relançado e chega ainda 
melhor com a sua nova fórmula clean 

beauty (95% de ingredientes de ori-
gem natural e livre de ingredientes de 
origem animal, silicones, parabenos, 
PHMB e fenoxietanol).

Com as características preservadas, 
o produto conta também com a sua 
versão em Eco-Refil, que contribui 
para o compromisso da companhia 
de Redução de Desperdício. A linha 
chega ainda com mais uma novidade: 
o Leite de Banho Amêndoa.

Já o Leite Hidratante Firmador 
Amêndoa é um creme corporal que 
proporciona ao corpo uma hidratação 
duradoura e melhora a elasticidade da 
pele. Garante até 48 horas de hidrata-
ção com rápida absorção.

IPANEMA LANÇA NOVA COLEÇÃO 
NUVEM PARA PRIMAVERA/VERÃO

A marca lança a coleção Nuvem 
apostando em uma roupagem des-
contraída, com cores acesas e neutras. 
Os modelos são ideais para a tempo-
rada de Primavera/Verão e garantem 
muito estilo, conforto com palmilhas 
de EVA e opções para todos os estilos: 
do básico ao dramático urbano.

As peças são produzidas de forma 
responsável: assim as sandálias são 
compostas por material reciclado, ve-
ganas, não tóxicas e produzidas com 
energia limpa e cruelty free (sem ne-
nhum tipo de testes em animais).

BE(M)DITO BRONZE, ILUMINA-
DOR CORPORAL ECO-FRIENDLY

Quer exibir pernas mais ilumi-
nadas e poderosas na temporada de 
primavera e arrasar nos shortinhos 
e peças míni? Essa dica é pra você! O 
Be(m)dito Bronze é um iluminador 
corporal ideal para todos os tipos de 
pele e que garante o efeito glow dou-
rado não só no período de altas tem-
peraturas, mas durante todo o ano.

O produto da Lola Cosméticos ga-
rante nutrição e hidratação cutânea, e 
o efeito bronze vem da mica, compos-
to de pequenas partículas brilhantes 
de origem mineral. Ao contrário do 
glitter, a mica não acumula nos ocea-
nos e não prejudica os animais mari-
nhos.

Prático e de fácil aplicação, o pro-
duto dá uma efeito dourado logo que 
é aplicado na pele e não transfere para 
outras superfícies depois de seco. A 
remoção pode ser feita com água e 
sabão.

BRAÉ LANÇA ESSENTIAL: HIDRA-
TAÇÃO, REPARAÇÃO E CONSTRU-
ÇÃO EM UM ÚNICO PRODUTO

A marca desenvolveu o Essential, 
um fluído finalizador e reparador para 
todos os tipos de cabelos. Com notas 
cítricas, amora, damasco e o perfume 
das flores, a Braé Essential pode ser 
aplicado em qualquer momento do 
dia, seja no banho, na praia, piscina, 
em um penteado rápido e por aí vai!

A fórmula contém ativos que ga-
rantem reforço diário para a hidrata-
ção e regeneração dos fios, incluindo 
Ácido Hialurônico, Monoi Oil, Óleo 
de coco, Blend de Aminoácidos e 
Pantenol e filtro solar UVA e UVB para 
proteção dos danos causados pelo sol 
e pelas ferramentas térmicas.

O produto pode ser usado com os 
cabelos úmidos ou secos por todo o 
comprimento. Como tratamento, o 
ideal é aplicar durante o banho entre 
o shampoo e o condicionador, deixan-
do agir de 5 a 10 minutos. Na colora-
ção e descoloração, basta aplicar após 
o procedimento, nos fios limpos e 
úmidos e finalizado como desejar.
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Atlético-MG é derrotado 
pelo Atlético-GO e perde 
invencibilidade de 18 jogos

DIVULGAÇÃO

Desafio virtual em prol da prevenção do 
câncer de mama é destaque em Moc e no NM 

11

Uma em cada 10 vítimas do 
câncer de mama poderia ter a vida 
poupada se praticasse atividade fí-
sica ou, ao menos, uma caminhada 
de 30 minutos por dia. A afirmação 
consta num artigo científico pu-
blicado na revista Nature*, numa 
pesquisa que contou com a cola-
boração do Ministério da Saúde, 
em 2015. Além de contribuir com 
a saúde, os dados demonstram que 
manter o corpo na ativa melhora o 
metabolismo de alguns hormônios 
relacionados ao câncer de mama. 

A problemática é um dos alvos 
da campanha internacional Outu-
bro Rosa e está em foco no Desafio 
Superação, prova virtual que envol-
ve os participantes em caminhada, 
corrida e ciclismo. O evento, pro-
movido pelo projeto Missão Mu-
lher da Igreja Adventista, aconteceu 
nesse domingo (17) e contou com 
mais de 2,2 mil participantes. Cada 
inscrito escolheu o percurso de sua 
preferência, se exercitou, marcou 
seu tempo em um relógio e enviou 
para a organização da corrida. Tudo 
de forma virtual!

“Tivemos um crescimento de 
mais de 30% de participantes, em 
relação ao ano passado. Isso signi-
fica mais pessoas comprometidas 
a cuidarem de sua saúde, estimu-

O Atlético-MG viu o fim de uma 
sequência de 18 jogos invicto no 
Campeonato Brasileiro. Nesse do-
mingo, a equipe do técnico Cuca foi 
derrotada pelo Atlético-GO, no está-
dio Antonio Accioly, na capital goia-
na. A partida teve muita emoção e 
novamente uma participação do VAR 
polêmica. Ainda no primeiro tempo, 
o Galo reclamou de um pênalti de-
pois de um toque de mão dentro da 
área dos donos da casa.

Ainda assim, o Galo manteve 
o domínio territorial em campo e 
abriu o placar no começo do segun-
do tempo. Após escanteio batido 
pela direita, Nathan Silva apareceu 
na primeira trave, desviou de cabeça 
e mandou para o fundo da rede.

A festa dos visitantes não durou 
muito tempo. Aos 21 minutos, Mar-
lon Freitas ganhou bola no campo 
de ataque, fez passe pela direita da 
área para Janderson finalizar na saí-

da do goleiro.
No fim, o Atlético-MG tentou 

intensificar o ritmo, mas acabou 
castigado com a virada do Atlético-
GO. Janderson ficou com sobra pela 
direita no campo de ataque, bateu 
rasteiro para dentro da área e en-
controu Oliveira na segunda trave. 
O zagueiro dominou com estilo e 
mandou paro fundo da rede, dando 
números finais ao marcador. (Gaze-
ta Esportiva)

Saúde/ eSpORte

América espera anunciar novo técnico nesta segunda-feira
O América espera anunciar o 

novo treinador nesta segunda-fei-
ra (18). O cargo está vago desde a 
última quinta-feira (14), quando 
Vagner Mancini solicitou seu des-
ligamento da equipe mineira para 
assumir o comando técnico do Grê-
mio até o fim da disputa do Campe-
onato Brasileiro.

Embora a diretoria do Coelho 
não comente sobre negociações 
em andamento, o Superesportes 
apurou que o nome de Eduardo 
Barroca agrada à cúpula america-

na. A informação foi divulgada ini-
cialmente pelo Jornal Hoje em Dia 
neste domingo (17).

À reportagem, o membro do 
Conselho de Administração do 
América, Euler Araújo, afirmou que 
não há nada acertado com nenhum 
profissional até o momento. Apesar 
disso, o gestor elogiou Barroca. 

“Sobre treinadores só vamos 
definir o nome amanhã. Eduardo 
(Barroca) é um bom nome, mas 
não fechamos com ninguém ain-
da”, disse.

DIVULGAÇÃO

Cartório Montes Claros - 2º Oficio
Endereço: Av. Deputado Esteves Rodrigues, 660, Sala 201, Centro, Montes Claros, MG - 39400-215
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o(a) devedor(a) fiduciante, PAULO HENRIQUE SOUZA, CPF/CNPJ nº 13495781692, que está(ão) em lugar(es)
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será publicado em três dias, o encargo no valor de R$ 6.925,62, em 07/10/2021, sujeito à atualização monetária, juros de
mora e despesas de cobrança até a data do efetivo pagamento, somando-se também os encargos que vencerem no
prazo desta intimação, relativo ao contrato nº 6305 e garantido por alienação(ões) fiduciária(s) registrada(s) na(s)
matrícula(s) nº(s) 55712, do Livro 2 – Registro Geral, do Cartório Montes Claros - 2º Oficio . Na hipótese de o pagamento
ser efetuado diretamente ao credor, o recibo deverá ser apresentado ao Cartório Montes Claros - 2º Oficio. Caso o
pagamento não seja realizado diretamente a(o) credor(a), o pagamento perante a Serventia deverá ser por meio de
cheque administrativo ou visado, com a cláusula “não à ordem”, nominal ao credor fiduciário ou a seu cessionário. O não
cumprimento da referida obrigação, no prazo de 15 (quinze) dias, garante o direito de consolidação da propriedade do
imóvel em favor do credor fiduciário TERRA NOVA RODOBENS INCORPORADORA IMOB MONTES CLAROS I - SPE
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larem a conscientização em sua 
comunidade e contribuírem com 
pessoas que lutam com o câncer 
através da solidariedade”, explicou 
a organizadora do projeto, a líder 
de Mulheres da Igreja Adventista 
para RJ, ES e MG, Ester Leal.   

Desafio em Montes Claros
Em Montes Claros, a Igreja Ad-

ventista localizada no bairro Santos 
Reis participou do Desafio Supera-
ção. Paula Alves, uma das organiza-
doras da ação, afirma que a igreja 
aproveitou o momento para cons-
cientização. 

“É emocionante ver pessoas en-
volvidas para divulgar informações 
sobre prevenção, a importância de 
ir ao médico de forma regular e 
principalmente falar sobre a valori-
zação da vida a partir de um diag-
nóstico precoce. Essa iniciativa nos 
mostra o quanto devemos falar so-
bre esse assunto, e mostrar o quan-
to a igreja tem um papel relevante 
nessa ação”, frisa Paula.

Câncer de mama tem cura! 
Cristina de Paula, 36 anos foi 

diagnosticada recentemente com 
câncer de mama. Ela que participou 

da ação contando sua experiência, 
destacou a importância deste tipo 
de iniciativa.

“A surpresa nada agradável 
me fez ver o quanto é necessário 
que nós mulheres tenhamos o 
mesmo cuidado e amor que de-
dicamos ao outro: nossos filhos, 
maridos, pais; com nós mesmas. 
A iniciativa da Igreja Adventista 
de realizar o dia de conscienti-
zação sobre o Outubro Rosa foi 
de grande importância. Podemos 
neste evento compartilhar expe-
riências e aprendizados”, ressal-
ta.

Não tenha medo

Cristina lembra que muitas mu-
lheres não realizam o autoexame 
das mamas nem fazem as consultas 
regulares. 

“Muitas dizem ter medo. Mas 
afirmo: não tenha medo de se cui-
dar, tema a doença. Estou em tra-
tamento e alguns dias são bem difí-
ceis. O que nos fortalece é o amor 
imenso do nosso Deus e a rede de 
apoio que temos nos familiares e 
amigos. Câncer de mama tem cura! 
O diagnóstico precoce permite isso! 
Mulheres: se cuidem”, afirma Cris-

tina. 
O evento contou com palestras 

direcionadas por profissionais de 
saúde. O Desafio Superação teve 
caminhada em direção à Praça San-
ta Cruz, com entrega de folhetos 
educativos, pertinentes ao Outubro 
Rosa, e uma fisioterapeuta na pra-
ça que passou orientações no que 
diz respeito a prática de exercícios 
físicos.

O Desafio Superação também 
foi destaque nas cidades de Rio Par-
do de Minas, Curvelo, Taiobeiras, e 
várias outras localidades no norte 
de minas.  

O profissional de 39 anos está 
livre no mercado desde que deixou 
o Atlético-GO, há três semanas. No 
currículo do futebol profissional, o 
treinador acumula passagens por 
Botafogo, Coritiba e Vitória.

O técnico Vagner Mancini anun-
ciou sua saída à diretoria do Amé-
rica na tarde da última quinta-feira. 
Ele recebeu uma proposta salarial 
do Grêmio três vezes maior do que 
recebia no time mineiro - cerca de 
R$ 700 mil - e uma promessa de bo-
nificação de R$ 5 milhões caso con-
siga livrar o time do rebaixamento.

Contratado em meados de ju-
nho, Mancini comandou o América 
em 21 partidas e somou sete vitó-
rias, nove empates e cinco derrotas 
(47,6% de aproveitamento). Sob 
seu comando, o Coelho marcou 24 
gols e sofreu 23. (Superesportes)

Contra o Avaí, Cruzeiro pode alcançar 
sua melhor colocação na Série B 2021

Em 11º lugar, com 39 pontos, o 
Cruzeiro tentará vencer o Avaí pela 
31ª rodada para alcançar sua me-
lhor colocação na Série B. As equi-
pes duelam na próxima sexta-feira, 
às 21h30, no estádio da Ressacada, 
em Florianópolis.

Para que o time celeste tenha 
condições de chegar à 10º posição, 
será necessário que o Sampaio Cor-
rêa, que soma 40 pontos, não ga-
nhe do Coritiba no duelo de terça-
feira, às 21h30, no Couto Pereira, 
em Curitiba.

Apesar das duas derrotas conse-
cutivas para Cruzeiro (3 a 0) e Vasco 
(2 a 1), o Coxa continua na lideran-
ça da Série B, com 54 pontos - dois 
de vantagem sobre o segundo colo-
cado, Botafogo, e cinco a mais que 
o quinto, CRB.

Além de almejar a posição mais 

alta na Série B, a Raposa terá a 
oportunidade de “frear” a reação 
do Avaí, quarto colocado, com 50 
pontos. A equipe catarinense per-
deu para o Confiança nesse sábado, 
fora de casa, por 3 a 1.

O Cruzeiro também pretende 
dar o troco no adversário com re-
lação à goleada sofrida no turno 
da Série B, em pleno Mineirão, na 
noite de 17 de julho, pela 12ª roda-
da: 3 a 0, gols de Marcos Serrato e 
Renato (2).

Outro desafio será encerrar um 
jejum de mais de dez anos sem 
superar o Leão. O último triunfo 
ocorreu em 13 de agosto de 2011, 
pela 16ª rodada do Campeonato 
Brasileiro: 5 a 0, no estádio Parque 
do Sabiá, em Uberlândia.

O retrospecto geral do Cruzeiro 
contra o Avaí aponta três vitórias, 

nove empates e três derrotas. Os 
clubes mediram forças pela primei-
ra vez no Campeonato Brasileiro de 
2009, quando os mineiros ganha-
ram por 1 a 0.

Segundo o Departamento de 
Matemática da UFMG , a chance de 

acesso da Raposa à Série A fechou 
em 0,16% ao término da 30ª roda-
da. A equipe precisa ganhar os oito 
jogos restantes para chegar a 63 
pontos, além de torcer por trope-
ços de concorrentes. (Superespor-
tes) 

DIVULGAÇÃO
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Cães e gatos podem ter vírus da covid-19, mas 
não transmitem a doença
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Moc aplica R$ 123.863,59 em reforma da 
Rodoviária

GIRLENO ALENCAR

A Prefeitura de Montes Claros 
está aplicando R$ 123.863,59 na 
reforma do terminal rodoviário, 
conforme licitações publicadas no 
Diário Oficial. O serviço está sen-
do realizado por determinação do 
Ministério Publico, que foi aciona-
do em dezembro do ano passado 
pelos comerciantes da Rodoviária, 
denunciando o abandono do local, 
seja com goteiras, lâmpadas quei-
madas ou mesmo com a queda de 
energia elétrica, como ocorreu re-
centemente. A Rodoviária foi inau-
gurada em 1980, construída pelo 

então prefeito Antonio Lafetá Re-
belo, e inaugurada pelo presidente 
da República, general João Batista 
Figueiredo.

No processo: 0275/2021 modali-
dade: Pregão Eletrônico 0160/2021 
foram adquiridos  materiais de 
construção no Depósito Felício  no 
valor de R$ 68.436,77. O processo: 
0275/2021 modalidade: Pregão Ele-
trônico 0160/2021 de aquisição de 
materiais de construção com a em-
presa Fabrício Rachadel Costa no 
valor de R$ 1.085,97. O processo: 
0275/2021 modalidade: Pregão Ele-
trônico 0160/2021 com a Panther 
Produtos de Preservação Ambiental 

no valor de R$ 4.389,00. O proces-
so: 0317/2021 modalidade: Pregão 
Eletrônico 188/2021 com o Depósi-
to Felício no  valor de R$ 1.543,30. 
O processo: 0317/2021 modalida-
de: Pregão Eletrônico 188/2021 
com a Mega Comércio de Materiais 
Elétricos no  valor de R$ 2.167,50. 
O processo: 0317/2021 modalida-
de: Pregão Eletrônico 188/2021 
com a  Serralheria Inox foi do  va-
lor de R$ 27.793,90,  O processo: 
0317/2021 modalidade: Pregão Ele-
trônico 188/2021 foi com a empresa 
Aparecido José De Oliveira Comér-
cio e Representação no  valor de R$ 
1.197,50
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Apenas 11% dos cães e gatos 
que habitam casas de pessoas que 
tiveram covid-19 apresentam o ví-
rus nas vias aéreas. Esses animais, 
entretanto, não desenvolvem a 
doença, segundo pesquisa reali-
zada pela Pontifícia Universidade 
Católica do Paraná (PUC-PR). Isso 
significa que eles apresentam exa-
mes moleculares positivos para 
SARS-CoV-2, mas não têm sinais 
clínicos da doença.

Segundo o médico veterinário 
Marconi Rodrigues de Farias, pro-
fessor da Escola de Ciências da 
Vida da PUC-PR e um dos respon-
sáveis pelo estudo, até o momen-
to, foram avaliados 55 animais, 
sendo 45 cães e dez gatos. Os 
animais foram divididos em dois 
grupos: aqueles que tiveram con-
tato com pessoas com diagnóstico 
de covid-19 e os que não tiveram.

A pesquisa visa analisar se os 
animais que coabitam com pesso-

as com covid-19 têm sintomas res-
piratórios semelhantes aos dos tu-
tores, se sentem dificuldade para 
respirar ou apresentam secreção 
nasal ou ocular.

Foram feitos testes PCR, isto 
é, testes moleculares, baseados 
na pesquisa do material genético 
do vírus (RNA) em amostras co-
letadas por swab (cotonete longo 
e estéril) da nasofaringe dos ani-
mais e também coletas de sangue, 
com o objetivo de ver se os cães e 
gatos domésticos tinham o vírus. 
“Eles pegam o vírus, mas este não 
replica nos cães e gatos. Eles não 
conseguem transmitir”, explicou 
Farias.

Segundo o pesquisador, a pos-
sibilidade de cães e gatos transmi-
tirem a doença é muito pequena. 
O estudo conclui ainda que em 
torno de 90% dos animais, mes-
mo tendo contato com pessoas 
positivadas, não têm o vírus nas 

vias aéreas.
MUTAÇÃO | Segundo Farias, 

até o momento, pode-se afirmar 
que animais domésticos têm bai-
xo potencial no ciclo epidemioló-
gico da doença.

No entanto, é importante ter 
em mente que o vírus pode sofrer 
mutação. Por enquanto, o cão e 
o gato doméstico não desenvol-
vem a doença. A continuidade do 
trabalho dos pesquisadores da 
PUC-PR vai revelar se esse vírus, 
em contato com os animais, pode 
sofrer mutação e, a partir daí, no 
futuro, passar a infectar também 
cães e gatos domésticos.

“Isso pode acontecer. Aí, o cão 
e o gato passariam a replicar o ví-
rus. Pode acontecer no futuro. A 
gente não sabe”. Por isso, segun-
do o especialista, é importante 
controlar a doença e vacinar em 
massa a população, para evitar 
que o cão e o gato tenham acesso 

a uma alta carga viral, porque isso 
pode favorecer a mutação.

A nova etapa da pesquisa vai 
avaliar se o cão e o gato têm an-

ticorpos contra o vírus. Os dados 
deverão ser concluídos entre no-
vembro e dezembro deste ano. 
O trabalho conta com recursos 

da própria PUC-PR e do Banco 
Regional de Desenvolvimento do 
Extremo Sul (BRDE). (Agência 
Brasil)


